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FECHA:  ENERO  07  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Vecinos  capturaron  a  uno  de  dos  asaltantes   

  
Moctezuma,  Hernández,  Bejos  y  Noble   

   Tres  secretarios,  por  candidatura  para  San  Lázaro   

   Inicia  registro  de  precandidatos  a  diputados  federales   

  
Espera  Sedeso  partida  íntegra   

  
Seguridad,  garantizada   

  
Inicia  PRI  registro  de  precandidatos  a  diputados  federales   

   ADEUDA  PACHUCA  15  MDP   

  
Apuesta  Olvera  por  valores  y  principios   

  
Refrendan  alianza   

  
Chocan  versiones  por  muerte  de  11   

   Estados  Unidos  ofrece  más  ayuda  antinarco   

   Enfrentamiento  en  Apatzingán  deja  9  muertos   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Capital  de  Hidalgo-   
  
IEE  SE  DEBE  REESTRUCTURAR  
  
El  IEE  deberá  modificar  su  estructura  interna,  luego  de  que  el  pasado  uno  de  Enero  entro  en  vigor  el  nuevo  Código  Electoral  
para  Hidalgo.  
  
(Verónica  Ángeles,  página  03)  

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Registrarán  como  precandidatos  del  PRI  a  titulares  de  tres  secretarías:  Esta  mañana  tres  secretarios  del  
gobierno  estatal  y  una  diputada  local  serán  registrados  como  precandidatos  a  diputados  federales  ante  el  órgano  interno  del  
Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI).   Luego   de   cambios   de   última   hora   fue   definida   la   lista:   Fernando   Moctezuma  
Pereda,  actual  secretario  de  Gobierno,  competirá  por  Tula;;  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  secretario  de  Salud  va  por  Actopan;;  
el   titular   de   Turismo,   Alfredo   Bejos   Nicolás   por   Pachuca,   y   finalmente,   la   diputada   local   Gloria   Hernández   Madrid   por  
Tepeapulco.  Al  respecto,  Ricardo  Crespo  Arroyo  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PRI,  afirmó  a  Criterio  que  
los  perfiles  de  los  precandidatos  se  identifican  con  la  militancia,  por  ser  políticos  de  una  amplia  trayectoria  que  es  reconocida  
por  todos.  
he  buscado  hacerlo  de  la  mejor  manera.  No  me  bajé  de  la  candidatura  porqu   Crespo  planteó  que  Huejutla  
e  Ixmiquilpan  se  definirán  más  adelante,  debido  a  que  así  lo  estipula  la  convocatoria.  En  el  caso  de  Tulancingo,  será  el  Partido  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  el  encargado  de  elegir  al  candidato  como  parte  de  la  alianza  signada  a  nivel  nacional  con  
ese   instituto.   Los   cambios   se  generaron  al  mediodía   de  ayer,   al   ser  definida   la   candidatura  de  Hernández  Madrid  que  por  
momentos  había  sido  desplazada  por   la  actual  delegada  de  Sedesol,  Patricia  González,  al   igual  que  en  Pachuca  cuando  se  
determinó  la  candidatura  para  Bejos  Nicolás  en  lugar  de  Crespo  Arroyo.  Será  a  partir  de  la  diez  de  la  mañana  cuando  sean  
inscritos  en  la  sede  del  CDE  del  PRI  por  la  Comisión  Estatal  de  Procesos  Internos,  que  encabeza  Gonzalo  Badillo,  así  como  los  
aspirantes  a  las  convenciones  de  delegados  a  celebrarse  en  cada  distrito.  (Jorge  Martínez,  página  04)  
El   Independiente-Acudirán   exsecretarios   estatales   y   exdiputada   local   al   PRI   para   registrar   precandidaturas  
(José  Manuel  Martínez,  página  03)  
Capital  de  Hidalgo-Inicia  PRI  registro  de  precandidatos  a  diputados  federales  (Yina  Bautista,  primera  plana)  
Plaza  Juárez-Inicia  registro  de  precandidatos  a  diputados  federales  (Natalia  López,  página  3A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Los  primeros  cuatro  (José  Luis  Rico,  página  8A)  
Criterio-PAN  no   tendrá  precampañas  para  definir  aspirantes: Por  acuerdo  del  Comité  Ejecutivo  Nacional   (CEN)  del  
Partido   Acción   Nacional   (PAN),   en   Hidalgo   no   habrá   precampañas   para   definir   a   los   candidatos   a   diputados   federales  
albiazules   por   los   sietes   distritos   electorales.  
diputación  será  a  través  de  la  designación  directa,  según  lo  establecido  por  la  Comisión  Permanente  del  CEN  panista.  Por  ello,  
el  próximo  lunes  12  de  enero  se  realizarán  las  invitaciones  a  los  aspirantes  designados  a  candidatos  a  diputados  federales  por  
el  principio  de  mayoría  relativa  y  representación  proporcional.  Al  siguiente  día,  martes  13  de  enero,  se  abrirá  el  periodo  de  
registro  de  los  interesados,  mismo  que  se  cerrará  hasta  el  próximo  viernes  23  del  mismo  mes.  Con  el  fin  de  tener  la  certeza  
de  que  se  está  eligiendo  a  los  mejores  cuadros,  se  tiene  previsto  entrevistar  a  los  aspirantes  del  2  de  febrero  al  16  de  febrero,  
para  después  definir  quiénes  serán  los  candidatos  de  mayoría  relativa.  De  acuerdo  con  Asael  Hernández  Cerón,  presidente  del  
PAN  en  Hidalgo,  hasta  el  momento  se  tiene  un  avance  importante  en  el  bosquejo  de  los  aspirantes  y  sus  perfiles.  Hernández  
Cerón   agregó   que   la   determinación   de   realizar   la   elección   a   través   de   método   de   designación   directo   se   aplicó   para   21  
entidades   federativas,   como   lo   dispuso   Ricardo   Anaya,   dirigente   nacional.   Hernández   descartó   que   esta   decisión   se   haya  
tomado  por   la   impugnación  que,  actualmente,  está  sobre  su  elección  y  que  promoviera  su  contrincante,  Alejandro  Moreno  
Abud.  
precampañas  y  esperaremos     (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Inician  priistas  proceso  interno: Hoy,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  inicia  su  proceso  interno  
para   la   selección   y   postulación   de   candidatos   a   diputados   federales   propietarios   por   el   principio   de   mayoría   relativa,  
correspondientes  a  los  Distritos  Federales  Electorales  3-Actopan,  5-Tula  de  Allende,  6-Pachuca  y  7-Tepeapulco,  a  través  del  
procedimiento   de   Convención   de   Delegados,   al   recibirse   hoy,   de   10   a   15   horas,   la   solicitud   y   los   documentos   de  
precandidatos.   Será   el   presidente   del   órgano   auxiliar   de   la   Comisión   Nacional   de   Procesos   Internos   del   Comité   Ejecutivo  
Nacional  (CEN)  del  PRI,  que  en  Hidalgo  encabeza  el  presidente  de  la  Comisión  Estatal  de  Procesos  Internos,  Gonzalo  Badillo,  
y  que   integran  César   Jiménez  Ortiz,  Cristina  Cortés  Montaño,  Rodolfo  Hinojosa  Fernández   y  Vanessa  Maldonado  Quezada,  
secretario   técnico   y   vocales,   respectivamente,   quienes   atenderán   la   solicitud   de   los   priistas   interesados.   La   recepción   se  
efectuará  en  la  sede  estatal  priista  de  bulevar  Colosio,  donde  los  aspirantes  deberán  presentar  la  documentación  establecida  
en  la  convocatoria  aprobada  el  21  de  diciembre  de  2014,  entre  los  que  se  encuentran,  además  de  copia  certificada  de  acta  de  
nacimiento  y  copia   legible  de  credencial  de  elector.  De   igual   forma,   "documento  mediante  el   cual  acredite  haber  solicitado  
licencia  de  cualquier  puesto  de  dirigencia  partidaria  ejecutiva  territorial  de  nivel  estatal  o  nacional,  de  representación  popular  
o  servidor  público  de  mando  medio  o  superior,  en  los  términos  del  artículo  166,  fracción  XII  de  los  Estatutos,  en  el  momento  
de  la  acreditación  parcial  de  requisitos,  la  cual  deberá  mantener  al  menos  hasta  la  conclusión  del  proceso  interno  de  selección  
y  postulación  de  candidatos",  conforme  a   la   fracción  décima  de   la  base  décima  primera  de   la  convocatoria.   Igualmente,  el  
aspirante  deberá  suscribir  el  formato  aprobado  por  la  Comisión  Nacional,  mediante  el  cual  autoriza  al  partido  a  "llevar  a  cabo  
la  investigación  sobre  su  situación  patrimonial  o  fiscal,  entorno  social,  actuación  como  servidor  público,  así  como  respecto  a  
responsabilidades   penales   o   administrativas".   También   le   permitirá   al   partido   "corroborar   no   haber   realizado   actos  
antijurídicos  relacionados  con  el  uso  de  recursos  de  procedencia   ilícita  y  no  tener  vínculos  con   la  delincuencia  organizada",  
según  la  fracción  séptima  de  la  base  décimo  primera  de  la  convocatoria.  
EL  PRERREGISTRO  
Después   de   concluir   la   recepción   parcial   de   los   documentos   de   los   aspirantes   a   precandidatos,   el   secretario   técnico   del  
Órgano  Auxiliar  verificará  el  cumplimiento  de  los  requisitos  invocados  en  la  convocatoria,  integrará  expedientes  conforme  al  
turno  en  que  fueron  presentados  y  elaborará  los  proyectos  de  acuerdo  de  inicio  de  revisión  de  requisitos,  remitiéndolos  sin  
dilación  a  los  demás  integrantes  del  Órgano.  Igualmente,  de  faltar  o  tener  error  algún  documento,  lo  notificarán  al  interesado,  
dándole  un  plazo  improrrogable  de  12  horas  para  subsanar  deficiencia.  Luego,  el  Órgano  Auxiliar  emitirá  un  anteproyecto  de  
cada  solicitud,  en  sentido  procedente  o  improcedente,  a  más  tardar  el  jueves  8,  el  cual  difundirá  en  la  página  de  internet  del  
PRI-Hidalgo  y  posteriormente  en  estrados,  remitiéndola,  además,  a  la  Comisión  Nacional.  Posteriormente,  los  expedientes  de  
aquellos  precandidatos  cuya  solicitud  proceda,  serán  analizados  por  la  Comisión  Nacional  y  a  más  tardar  el  próximo  domingo  
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11  los  aprobará  y  validará,  o  modificará  en  todo  o  en  partes,  lo  cual  será  notificado  en  la  página  electrónica  del  CEN  del  PRI  y  
estrados  físicos  de  la  Comisión  Nacional  y  página  web  del  PRI-Hidalgo.  
EXAMEN  A  LOS  ASPIRANTES  
Del  mismo  modo,   del   12   al   18   del   presente  mes,   solo   los   aspirantes   que   obtuvieron   un   acuerdo   de   inicio   de   revisión   de  
requisitos  procedente,  se  les  aplicará  una  fase  previa  que  consiste  en  exámenes  con  que  se  evaluará  el  nivel  aprobatorio  de  
conocimientos,   aptitudes   o   habilidades   para   ejercer   el   cargo   de   legislador   federal,   entre   otros,   cuyos   resultados   serán  
enviados   al   Consejo   Nacional   a  más   tardar   el   día   14,   y   podrán   consultarlos   los   aspirantes   en   la   página  web   del   ICADEP,  
instituto  que  los  aplicará.  Otras  etapas  que  marca  la  convocatoria  son  las  del  Registro  y  complementación  de  requisitos,  Del  
programa   de   trabajo,   De   la   expedición   de   los   dictámenes,   De   los   proyectos   de   dictamen,   Del   precandidato   único,  
Procedimiento  de  elección,  De  la  integración  de  la  convención  de  delegados,  De  la  confirmación  del  padrón  de  delegados,  Del  
padrón  de  delegados  electores,  Precampaña,  Jornada  electiva  interna  (18  de  febrero),  Cómputo  distrital,  De  la  declaración  de  
validez   y   entrega   de   la   constancia   de  mayoría   (a  más   tardar   20   de   febrero),   De   la   toma   de   protesta   de   los   candidatos,  
Derechos,  Obligaciones,  De  las  prohibiciones,  De  los  medios  de  impugnación  y  Transitorios,  entre  otros.  
LOS  TRES  DISTRITOS  RESTANTES  
En  cuanto  al  proceso  interno  para  la  selección  y  postulación  de  candidatos  a  diputados  federales  propietarios  por  el  principio  
de  mayoría   relativa,   correspondiente   a   los   Distritos   Federales   Electorales   1-Huejutla,   2-Ixmiquilpan   y   4-Tulancingo,   el   PRI  
determinó  que  será  una  Comisión  de  Postulación  de  Candidatos  la  que  se  encargará  de  hacer  el  análisis.  Los  prerregistros  se  
verificarían  en  la  segunda  o  tercera  semana  de  este  mes,  según  informó  en  su  momento  el  dirigente  estatal  Ricardo  Crespo.  
LA  COALICIÓN:  EN  HIDALGO,  PRI  CON  SEIS  DISTRITOS;;  PVEM,  UNO  
Por  otra  parte,  conforme  al  convenio  de  coalición  parcial  entre  el  PRI  y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  que  
aplica  en  244  de  los  300  distritos  federales  electorales  del  país,  en  Hidalgo  los  priistas  designarán  candidatos  propietarios  y  
suplentes  en  seis  distritos:  1-Huejutla,  2-Ixmiquilpan,  3-Actopan,  5-Tula,  6-Pachuca  y  7-Tepeapulco.  En  tanto,  al  Partido  del  
Tucán   solo   le   corresponde   nombrar   propietario   y   suplente   en   un   Distrito   Federal   Electoral   de   Hidalgo:   4-Tulancingo.   Lo  
anterior,  conforme  al  convenio  firmado  por  el  dirigente  nacional  priista,  César  Octavio  Camacho  Quiroz,  y  el  vocero  del  PVEM  
Arturo  Escobar  y  Vega,  el  pasado  11  de  diciembre,  acuerdo  que  fue  registrado  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  el  día  12  del  
mismo  mes,  según  informa  el  PRI  en  su  página  web.  El  convenio  de  coalición,  entre  otros  puntos,  refiere  el  financiamiento  de  
las  campañas  electorales  de  cada  candidato  que  entre  ambos  abanderen,  y  que  dependerá  del  origen  partidario  de  quienes  
integren   la   fórmula.  Si   el   origen  partidario  del   candidato  es  el   PRI,  este  partido  aportará  60  por   ciento  del  millón  120  mil  
373.61  pesos,  que  es  el  tope  máximo  de  gastos  por  aspirante,  mientras  que  el  PVEM  aportará  el  40  por  ciento  restante.  Si  el  
origen  partidario  del  candidato  es  el  PVEM,  este  organismo  político  aportará  el  60  por  ciento  del  tope  máximo  de  gastos  de  
campaña  por  aspirante,  y  el  PRI  el  40  por  ciento  restante  de  ese  monto  límite.  En  este  acuerdo  de  coalición  parcial  para  la  
elección  de  diputados  federales  que  se  realizará  el  7  de  junio  próximo,  de  los  244  distritos  federales  electorales  que  abarca,  
188  serán  integrados  por  priistas  y  los  restantes  56  serán  encabezados  por  el  Verde  Ecologista.  (Redacción,  Ojo  Política)  
Plaza  Juárez-Aún  analizan  a  posibles  precandidatos:  El  dirigente  estatal  del  partido  del  Movimiento  de  Regeneración  
Nacional  (Morena)  Andrés  Caballero  Zerón,  señaló  que  continúan  los  trabajos  rumbo  a  las  elecciones,  por  lo  que  aún  analizan  
la   presentación   de   precandidatos   a   diputados   federales,   aunque   aseveró   que   en   todos   los   distritos   tendrán   candidatos,  
destacó  que   continúan  con  el   trabajo  en  distintos   rubros,  a   fin  de  obtener   los  mejores   resultados  en   la  entidad.  Caballero  
Zerón  destacó  que  la  falta  de  credibilidad  que  hoy  tienen  diversos  partidos  políticos  podría  ser  una  ventaja  para  Morena,  ya  
que  dijo  "tenemos  ciudadanos  consientes  y  agentes  del  cambio,  del  cambio  verdadero,  el  mismo  que  la  ciudadanía  ha  querido  
y   que   sin   duda   alguna   luchará   por   obtener".   "Estamos   ante   una   situación   de   hartazgo   en   el   país,   la   gente   conoce   a   los  
culpables  y  ya  no  cree  en  ellos,  los  mismos  que  militan  en  el  partido  en  el  poder  y  del  cual  sus  funcionarios  se  cansan  pero  no  
se   atreven   a   renunciar,   ya   lo   vimos   con  Murillo   Karam,   si   ya   se   cansó   que   renuncie   al   igual   que   Enrique   Peña",   agregó.  
'Destacó  que  en  los  próximos  días  podrían  concluir  la  plataforma  política  que  presentarán  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  misma  que  habrá  de  contener  las  propuestas  que  harán  los  candidatos  morenistas  y  que  cumplirán  si  llegan  a  ocupar  
una   curul   en   San   Lázaro.   Finalmente   confirmó   la   visita   del   dirigente   nacional,   Andrés   Manuel   López   Obrador   (AMLO)   a  
Hidalgo,  misma  que  se  hará  en  formato  de  gira  por  municipios  como  Pachuca,  Tulancingo,  Ixmiquilpan,  y  Huejutla,  y  que  se  
realizarán  el  próximo  mes  de  febrero.  (Oscar  Raúl,  página  5A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
No  se  generó  Información.  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Refuerza  Congreso  labor  legislativa  a  favor  de  la  infancia:  Gadoth  Tapia:  El  reto  para  2015  es  adecuar  con  
ordenamientos  locales  la  Ley  General  de  los  Derechos  de  Niñas,  Niños  y  Adolescentes,  aprobada  en  el  Senado  de  la  República  
en   septiembre   del   año   pasado,   ya   que   optimizará   el  marco   jurídico   para   la   protección   de   infantes   y   jóvenes,   además   de  
impulsar  una  cultura  de  respeto  al  sector,  precisó  el  diputado  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Ismael  Gadoth  
Tapia  Benítez.   El   dictamen  a   la   iniciativa   preferente   que  presentó   el   Ejecutivo   federal   sobre   esta  materia   tiene  por   objeto  
garantizar   el   pleno   ejercicio,   respeto,   protección   y   promoción   de   derechos   humanos   de   menores   de   edad,   conforme   la  
Constitución  Política  y  tratados   internacionales.  Entre   los  aspectos  principales  establece   la  creación,  regulación,   integración,  
organización,   así   como   funcionamiento   del   Sistema   Nacional   de   Protección   Integral   de   Derechos   de   Niñas,   Niños   y  
Adolescentes,   dispone   que   el   interés   superior   de   la   niñez   deberá   ser   considerado   de   manera   primordial   en   la   toma   de  
decisiones  sobre  una  cuestión  debatida  que  los  involucre.  Además,  en  los  artículos  transitorios,  establece  que  las  Legislaturas  
de   entidades   federativas,   en   el   ámbito   de   sus  respectivas   competencias,   realizarán  modificaciones   jurídicas   conforme   a   lo  
dispuesto,  dentro  de  180  días  naturales  siguientes  a  su  entrada  en  vigor.  
que  existe  con  las  clases  vulnerables,  la  niñez  es  importante  pues  representa  el  crecimiento  y  plena  oportunidad  para  lograr  la  
madurez  del  sector  poblacional.  Durante  2015  la  Comisión  de   la  Niñez  y   Juventud  del  Congreso  hidalguense  vislumbra  una  
labor  ardua  para  armonizar  o  exhortar  a  diferentes   instancias  gubernamentales  para  que  adopten  medidas  necesarias  para  
evitar  la  revictimización  de  niñas,  niños  y  adolescentes,  entre  otros.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El   Sol   de   Hidalgo-Diputados   hidalguenses,   activos   en   Copecol: La   Conferencia   Permanente   de   Congresos   Locales  
(Copecol)   es   un   espacio   institucional   pluripartidista   abierto   a   los   31   Congresos   Estatales   y   a   la   Asamblea   Legislativa   del  
Distrito  Federal,  cuyo  objetivo  es  fortalecer  el  Federalismo  Legislativo.  La  participación  de  las  y  los  integrantes  del  Congreso  
del  Estado  de  Hidalgo  es  fundamental  para   la  retroalimentación  en  beneficio  de   la  población  en  general.  En  junio  de  2014,  
integrantes   de   la   LXII   Legislatura   Local,   encabezados   por   el   presidente   de   la   Junta   de   Gobierno,   Ernesto   Gil   Elorduy,  
asistieron  a  la  IV  Asamblea  Plenaria  de  la  Copecol  realizada  en  Cancún,  Quintana  Roo,  que  fue  inaugurada  por  el  secretario  
de  Gobernación  (Segob),  Miguel  Osorio,  quien  también  dictó  la  conferencia  magistral  "Reformas  Estructurales  en  México".  La  
asistencia  de  las  y  los  legisladores  tuvo  la  encomienda  de  analizar  y  discutir  temas  nacionales  en  dos  bloques.  El  primero  con  
los   temas   político-institucional-electoral;;   la   reforma   Político-Electoral;;   Transparencia   y   Acceso   a   la   Información,   así   como  
Tratados   internacionales   y   legislación   local.   Mientras   que   en   el   segundo   se   discutieron   temas   como   la   reforma   de  
Coordinación   Fiscal;;   Capacidad  Recaudatoria   y   Endeudamiento   Público;;  Armonización  de   Justicia   Penal   y   la  Reforma  Penal  
Integral.  Dichos  trabajos  se  llevaron  a  cabo  del  12  al  14  de  junio.  En  octubre,  las  y  los  diputados  locales  participaron  en  la  V  
Asamblea   Plenaria   de   la   Copecol,   celebrada   en   la   Ciudad   de   México,   que   contó   con   la   asistencia   del   Presidente   de   la  
República,   Enrique   Peña   Nieto,   quien   dijo   desde   el   ámbito   local   se   tienen   que   hacer   efectivos   los   grandes   proyectos  
nacionales   para   impulsar   los   cambios   de   fondo.   Durante   esa   etapa,   los   representantes   populares   del   Poder   Legislativo  
participaron  en  las  mesas  de  trabajo  que  encabezaron  el  secretario  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  Jorge  
Carlos  Ramírez  Marín;;  la  secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  Rosario  Robles  Berlanga,  y  el  secretario  de  Energía  (Sener),  
Pedro  Joaquín  Coldwell,  entre  otros.  (Redacción,  Ojo  Política)  
News  Hidalgo-Activa  participación  de  Diputados  Hidalguenses  en  reuniones  de  la  COPECOL  (Redacción,  página  
web)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Será  año  de  retos  para  Hidalgo,  señala  Olvera: Francisco  Olvera  Ruiz,  gobernador  de  Hidalgo,  dijo  que  2015  
será  un  año  de  retos  para  la  administración  estatal,  al  señalar  que  en  el  primer  semestre  entrará  en  operación  el  sistema  de  
transporte  metropolitano  Tuzobús,  que  mejorará  la  movilidad  urbana  en  esta  zona  de  la  entidad.  El  mandatario  aseguró  que  
la  baja  en  el  precio  del  petróleo  no  afectará  en  las  obras  que  se  realizan  en  los  84  municipios,  aunque  señaló  que  los  grupos  
sociales,  la  iniciativa  privada  y  los  tres  órdenes  de  gobierno  deberán  seguir  trabajando  de  forma  coordinada  para  lograr  los  
objetivos  propuestos.   ual  
plantea,  donde   factores   como  el   frío,   como  el  que  hemos   sentido  en   las  últimas   semanas  en   todo  el   territorio,  no   sea  un  
obstáculo  para  seguir  trabajando  a  favor  de  toda  la  sociedad,  porque  al  final  el  trabajo  diario  es  para  lograr  un  mejor  estad
expresó  el  gobernante  en  su  mensaje  al  encabezar  el  festejo  por  el  Día  de  Reyes.  

habilidades   que   conduzcan   a  mejorar   las   condiciones   de   sus   comunidades.  
beneficien  a  cada  uno  de  las  y  los  hidalguenses,  que  los  recursos  con  que  contamos  puedan  alcanzarnos  para  lograr  colocar  a  
Hidalgo  como  un  estado  donde  exis
metros,  la  cual  fue  elaborada  por  20  panaderos  de  Atotonilco  el  Grande.  (Yossimar  Durán,  página  06)  
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Criterio-Encabeza   FOR   reunión   de   grupo   de   seguridad:   Francisco  Olvera   Ruiz,   gobernador   de  Hidalgo,   encabezó   la  
primera  reunión  del  año  del  Grupo  de  Coordinación  Interinstitucional  en  Materia  de  Seguridad,  el  cual  está  conformado  por  
funcionarios   federales  y  estatales.  En   la  reunión  se  abordaron,  entre  otros  aspectos,   las  estrategias  a  seguir  en  este  2015.  
Uno  de  los  puntos  más  relevantes  fue  el  tema  de  la  prevención  del  delito,  acción  de  mayor  prioridad  para  la  administración  
estatal  y  que  se  fortalecerá  en  este  año  con  diferentes  medidas.  También  se  dieron  a  conocer  los  balances  de  finales  de  año,  
destacándose   importantes  avances  en   la  materia,  gracias  a   la  coordinación  de  esfuerzos  que  prevalece  entre   los  diferentes  
niveles  de  gobierno.  Ante  funcionarios  federales,  estatales  y  autoridades  militares,  Olvera  Ruiz  refrendó  su  compromiso  con  la  
ciudadanía  de  impulsar  las  acciones  necesarias  para  seguir  otorgando  a  la  población  entornos  seguros,  que  ofrezcan  bienestar  
y  mayor  calidad  de  vida  Asimismo,  se  resaltó   la  visión  conjunta  de  seguir  manteniendo  a   la  entidad  dentro  de   las   primeras  
tres  más  seguras  del  país.  A  la  reunión  asistieron  el  general  de  brigada  DEM,  Javier  Cruz  Rivas,  comandante  de  la  18ª.  Zona  
Militar;;  el  delegado  de  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  en  el  estado,  René  de  los  Santos  Torres;;  el  comisario  de  
la  Policía  Federal  en  Hidalgo,  Arturo  García  Nuño;;  el  delegado  del  Cisen,  Marco  Francisco  González;;  el  secretario  de  Seguridad  
Pública   de   la   entidad,   Alfredo   Ahedo   Mayorga;;   el   procurador   estatal,   Alejandro   Straffon   Ortiz;;   Nicolás   Ramírez   Gómez,  
secretario   Ejecutivo   del   Consejo   de   Seguridad   Pública   del   estado   y   el   director   del   CISE,   Jorge   Rocha   Trejo.   (Redacción,  
página  07)  
El  Independiente-Encabeza  gobernador  reunión  de  seguridad  (Redacción,  página  06)  
Síntesis-Analizan  las  estrategias  de  seguridad  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Primera  reunión  de  seguridad  del  año,  la  encabeza  el  gobernador  Olvera  (Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Garantizan  seguridad  en  el  estado  durante  el  2015  (Joel  Sánchez,  página  03)  
News   Hidalgo-Encabeza   gobernador   Francisco   Olvera   primera   reunión   del   año   en   materia   de   Seguridad  
(Redacción,  página  web)  
Crónica-Llama   JFOR  a   proteger   los   principios   y   valores: Preservar   las   tradiciones   y   fortalecer   la   unidad   familiar   en  
Hidalgo  son  acciones  que  se  fomentan  entre  las  nuevas  generaciones  para  estrechar  los  lazos  sociales,  aseveró  el  gobernador  
Francisco  Olvera,  al  encabezar  con  su  esposa,  Guadalupe  Romero,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH,  la  tradicional  
partida  de  Rosca  de  Reyes.  El  mandatario  expresó  que  la  importancia  de  reforzar  este  tipo  de  tradiciones  recae  en  enseñar  a  
las   nuevas   generaciones   a   respetarlas,   comprenderlas   y   arraigarlas,   ya   que   son  parte   importante   de   la   identidad   cultural.  
Reiteró  la  importancia  de  mantener  unida  a  la  familia  en  todo  momento,  mediante  valores  y  principios,  compartió  momentos  
gratos  con  miles  de  personas  al  departir  este  emblemático  bocadillo,  que  pone  fin  a  las  celebraciones  navideñas.  
  REYES  AL  HOSPITAL.    
Como   ya   es   tradición   el   gobernador  Olvera   Ruiz   y   su   esposa   entregaron   juguetes   y   compartieron   la   tradicional   Rosca   de  
Reyes  con  pacientes  del  Hospital  del  Niño  DIF  en  Pachuca.  El  rostro  de  las  y  los  pequeños  que  por  diferentes  circunstancias  
son  atendidos  en  esta  institución  se  llenó  de  alegría  al  recibir  obsequios  por  parte  de  la  familia  Olvera  Romero,  así  como  de  
Melchor,   Gaspar   y   Baltasar,   quienes   también   se   hicieron   presentes.   El   director   del   nosocomio,   Marco   Antonio   Escamilla  
Acosta,   acompañó   al   mandatario   y   a   su   esposa   por   las   diferentes   áreas   que   lo   conforman,   donde   además   saludaron   a  
familiares  de  los  pacientes.  (Alberto  Quintana,  página  03)  
Capital   de   Hidalgo-Más   de   tres   mil   personas   asisten   a   la   tradicional   partida   de   rosca:   Ante   más   de   tres   mil  
personas,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  su  esposa  Lupita  Romero,  en  compañía  de  varios  integrantes  del  Gabinete,  
encabezaron  la  tradicional  partida  de  la  Rosca  De  Reyes  en  la  Plaza  Juárez  de  Pachuca.  El  mandatario  estatal  destacó  la  labor  
del  DIF  estatal  para  que  se  realizaran  todas  las  actividades  de  los  festejos  navideños,  con  lo  cual  se  preservan  las  tradiciones  
mexicanas,   que   sirven   para   dar   alegría,   especialmente   a   las   niñas   y   niños.   Agregó   que   estas   acciones   contribuyen   a   la  
integración  familiar,  ya  que  propician  que  se  conserven  valores  como  la  unidad  y  el  cariño,  entre  los  miembros  de  las  familias,  
acercan  más  a  los  padres  entre  si  y  a  los  papás  con  los  hijos.  Olvera  Ruiz  manifestó  que  la  partida  de  la  Rosca  de  Reyes  es  
con  el  objetivo  de  compartir  el  momento  y  entregar  un  detalle,  que  es  la  rosca,  además  de  que  se  fortalecen  los  lazos  entre  la  
población  pachuqueña.  La  Rosca  de  Reyes  de  este  ario  tuvo  un  peso  de  más  de  tres  toneladas,  una  longitud  de  600  metros  y  
se  realizó,  en  promedio,  con  seis  días  de  trabajo,  donde  participaron  panaderos  de  Atotonilco  el  Grande,  dirigidos  por  Jlaen  
González  Badillo.  Para  su  elaboración  se  utilizaron  mil  kilos  de  harina,  360  kilos  de  mantequilla  y  azúcar,  respectivamente;;  280  
litros  de   leche,  30  kilos  de  sal,  10  mil  huevos,18  kilos  de   levadura,  100  litros  de  jugo  de  naranja,  300  kilos  de  acitrón,  200  
kilos  de  higo,  150  kilos  de  azúcar  glas  y  cinco  mil  muñequitos.  Cabe  mencionar  que  previo  a  la  partida  de  la  Rosca  de  Reyes  
se  realizó   la  rifa  de  bicicletas,  como  regalo  extra  de   los  Reyes  Magos  para  algunos  niños;;   la  convivencia  estuvo  amenizada  
con   música,   bailarines   y   zanqueemos,   lo   que   permitió   pasar   un   rato   agradable   a   todos   los   presentes.   (Sergio   Juárez,  
página  05)  
Síntesis-Parte  Olvera  una  rosca  de  600  metros  (Tania  Monroy,  página  03)  
Plaza  Juárez-Mega  Rosca  de  Reyes  de  600  metros  (Natalia  López,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Rosca  de  reyes,  tradición  viva  en  el  estado  de  Hidalgo  (Redacción,  página  05)  
News  Hidalgo-Se  llevo  a  cabo  la  ya  tradicional  rosca  de  reyes  en  Pachuca  (Redacción,  página  web)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Anuncia  EGS  entrada  en  operaciones  de  velatorio: Informó  el   alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García   Sánchez,  
que   en   breve   será   puesto   en  marcha   el   nuevo   velatorio   de   la   ciudad,   al   ser   un   compromiso   prioritario   para   las   primeras  
semanas  del  presente  año.  Indicó  que  como  parte  de  los  objetivos  trazados  para  el  inicio  de  2015,  destaca  precisamente  la  
entrega   del   velatorio   municipal,   el   cual   representa   una   significativa   inversión   que   propiciará   un   amplio   beneficio   para   la  
sociedad.  Señaló  que  en  cuanto  al  proyecto  solamente  se  afinan  algunos  detalles  que  son  necesarios  para  entregar  una  obra  
de   calidad   al   servicio   de   la   gente,   por   lo   que   en   las   próximas   semanas   se   podrá   poner   en   funcionamiento.   Dijo   que   los  
trabajos   fueron   concluidos   al   100  por   ciento,   pero   especificó   que   es   necesario   terminar   el   equipamiento,   en   lo   que   ya   se  
trabaja,  para  que  una  vez  concluida  esa  fase  se  proceda  al  comienzo  de  operaciones.  El  munícipe  destacó  que  pese  a  que  hay  
obras  ya  definidas,  que  se  encuentran  en  funcionamiento  y  otras  como  el  velatorio  que  están  en  proceso  de  ser  entregadas,  
resta   un   amplio   tramo   de   trabajo   por   realizar,   al   precisar   que   la   confianza   que   depositó   la   sociedad   pachuqueña   en   la  
presente   administración  municipal   obliga   a   redoblar   esfuerzos   y   a   ofrecer  más   y  mejores   resultados.   Indicó   que   todas   las  
acciones  se  enfocan  únicamente  a  mejorar  el  entorno  del  municipio,  así  como  la  calidad  de  vida  de  sus  habitantes,  por  lo  que  
la   población   debe   de   estar   segura   que   los   beneficios   se   mantendrán   hasta   el   último   día   de   gestión   de   la   presente  
administración.  (Milton  Cortes,  página  05)  
El   Independiente-Pagará   Pachuca   15   mdp   por   deuda   pública: La   presidencia   municipal   de   Pachuca   pagará   15  
millones  de  pesos  con  la  finalidad  de  cubrir  deuda  pública  durante  2015,  cantidad  superior  por  801  mil  pesos  en  comparación  
con  el  año  anterior.  Durante  el  actual  ejercicio,   la  alcaldía  etiquetó  14  millones  543  mil  472  pesos  para  amortización  de   la  
deuda  pública  y  995  mil  703  pesos  destinados  a  cubrir  intereses  del  empréstito.  Incrementó  el  presupuesto  destinado  al  pago  
de  deuda,  ya  que  en  2014  fueron  etiquetados  14  millones  737  mil  369  pesos,  mientras  que  en  2015  son  presupuestados  15  
millones  539  mil  175  pesos.  La  deuda  pública  de  la  alcaldía  era  de  33  millones  791  mil  578  pesos  al  corte  de  diciembre  de  
2013,  los  cuáles  terminará  de  pagar  el  3  de  mayo  de  2016,  según  la  Secretaría  de  Finanzas  de  Hidalgo.  Al  30  de  septiembre  
de  dicho   año   el   saldo   era  de   36  millones   795  mil   381  del   crédito   simple   contratado   con  Banorte.   En   la   administración   de  
Geraldina  García  Gordillo,  la  alcaldía  de  Pachuca  adquirió  deuda  de  60  millones  de  pesos  para  renovar  luminarias  y  así  ahorrar  
dinero  en  el  consumo  de  energía  eléctrica.  Para  pagar  deuda  pública,   la  alcaldía  de   la  capital  del  estado  tomó  recursos  del  
Fondo  General  de  Participaciones.  De  acuerdo  con  la  Auditoría  Superior  de  Hidalgo  (ASEH),  la  presidencia  municipal  obtuvo  
empréstitos  por  57  millones  701  mil  850  pesos  con  Banorte  el  28  de  diciembre  de  2010.  La   fecha  de  vencimiento  es  3  de  
mayo  de  2016.  
188  millones  328  mil  289  
Remuneraciones  al  personal  de  carácter  permanente  
6  millones  323  mil  719  
Remuneraciones  al  personal  de  carácter  transitorio  
82  millones  816  mil  172  
Remuneraciones  adicionales  y  especiales  
58  millones  937  mil  895  
Otras  prestaciones  sociales  y  económicas  
13  millones  477  mil  618  
Previsiones  
Un  millón  135  mil  850  
Pago  de  estímulos  a  servidores  públicos  
5  millones  234  mil  549  
Materiales  de  administración,  emisión  de  documentos  y  artículos  oficiales  
20  millones  536  mil  900  
Combustibles,  lubricantes  y  aditivos  
4  millones  633  mil  999  
Vestuarios  blancos,  prendas  de  protección  y  artículos  deportivos  
7  millones  957  mil  982  
Herramientas,  refacciones  y  accesorios  menores  
23  millones  539  mil  628  
Servicios  profesionales,  científicos,  técnicos  
(Víctor  Valera,  página  02)  
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El   Independiente-Niega   alcalde   cambios   en   la   administración   municipal: El   presidente   municipal   de   Pachuca,  
Eleazar  García  Sánchez,  negó  posibles  cambios  en  su  administración  durante   los  próximos  días.  

l  
edil.  Entrevistado  después  de  partir  la  rosca  en  plaza  Juárez,  García  Sánchez  adelantó  que  habrá  nuevos  nombramientos  de  
los  recién  creados  institutos  municipales  de  la  Juventud  y  la  Cultura.  

   En   diciembre   pasado   la   asamblea   municipal   aprobó   la   creación   de   ambos   institutos;;   el  
primero   fue   presentado   en   dictamen   por   la   regidora   panista   Roxana  Montealegre,   quien   propuso   la   creación   del   Instituto  
Municipal   para   la   Cultura.   En   el   caso   del   Instituto   de   la   Juventud   fue   desplegado   el   dictamen   por   la   regidora   de   Nueva  
Alianza,   Rosa   Zamudio   Montufar   quien   dijo   que   dicha   dependencia   contará   con   la   figura   jurídica   para   gestionar   recursos  
extraordinarios   ante   los   tres   niveles   de   gobierno   y   organismos   internacionales.   Mientras   tanto,   el   munícipe   comentó   que  
analizan  si  rentan  oficinas  para  las  nuevas  dependencias  o  son  instaladas  en  el  excolegio  Francisco  de  Siles,  cuya  propiedad  
es   de   la   alcaldía   capitalina.  
hacemos   en   las   instalaciones   del   excolegio   Francisco   de   Siles,   estamos   valorando   la   parte   financiera   para   no   dejar  

  (José  Manuel  Martínez,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sin  cambios  en  el  gabinete  (Erwin  Reyes,  página  2A)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los  candidatos  del  PRI    
  
Este  día  se  registran  los  primeros  aspirantes  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  a  candidatos  a  diputados  federales  
para  la  elección  de  este  año  en  donde  se  renovará  el  Congreso  federal.  Después  de  más  de  6  meses  de  especulaciones,  de  
estira  y  afloja  y  de  rupturas  y  encuentros,  las  determinación  del  partido  tricolor  terminaron  siendo  las  del  perfil  probado,   las  
del  político  leal  a  la  ideología  y  a  quienes  actualmente  lideran  las  riendas  políticas  hidalguenses.  Al  final  la  política  se  trata  de  
eso,  de  lealtades.  Conforme  avanzaron  los  últimos  días  del  año,  se  comenzaron  a  dar  nombres,  principalmente  del  gabinete  
estatal  de  Francisco  Olvera  Ruiz,  pues  la  seguridad  de  ser  hombres  cercanos  al  primer  priista  del  estado  es  una  certeza,  casi  
siempre,  a  la  hora  de  las  candidaturas  o  movimientos  políticos.  Así  siempre  ha  sido.  Siendo  este  el  estilo  tradicional  para  la  
selección  de  los  aspirantes  a  representantes  populares,  el  pensamiento  de  todo  aquel  que  esperó  una  jugada  intempestiva  o  
una  situación  diferente,  nunca  antes  vista,  estuvo  equivocado.  Así  pues,  quedaron  definidos  en  los  hombres  de  confianza  del  
Ejecutivo  hidalguense,   la   responsabilidad  de   inscribirse  y   contender  para  buscar  una   curul   en  San  Lázaro  el  próximo  7  de  
junio  de  2015.  En  primer  término  el  secretario  de  Gobierno  del  estado,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  quien  ya  fue  diputado  
federal  en  la  LX  Legislatura  por  el  distrito  5  con  cabecera  en  Tula  de  Allende,  mismo  sitio  en  donde  fue  presidente  municipal  
para   luego   ser   diputado   local,   dos   veces   senador   suplente,   ex   coordinador   del   Congreso   de   Hidalgo   en   una   segunda  
diputación,  ex  contralor  con  el  entonces  gobernador  Miguel  Osorio,  un  hombre  de  todas  las  confianzas,  será  el  aspirante  por  
el  distrito  5.  En  segunda  instancia,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  actual  secretario  de  Turismo  y  Cultura  de  Hidalgo,  ex  diputado  local  
en   dos   ocasiones,   ya   una   vez   diputado   federal   cuando  hizo   efectiva   la   suplencia   de   la   fórmula   que   conjugó   con   el   ahora  
secretario   de   Gobernación,   Miguel   Osorio   Chong,   en   la   LIX   Legislatura   federal;;   de   ahí   la   cercanía   y   la   confianza.   Sin  
experimentos,  él  se  prevé  se  registre  por  Pachuca  y  Mineral  de   la  Reforma.  En  tercera   instancia  el  secretario  de  Salud  del  
estado,  Pedro  Luis  Noble,  notario  público  número  18  de  Atotonilco  el  Grande,  ex  diputado  local,  ex  integrante  del  Consejo  de  
la   Judicatura,   cercano   al   grupo   Ixmiquilpan   y   al   grupo   La   Joya,   hombre,   igual   de   todas   las   confianzas,   quien   se   estará  
registrando,  en  supuestos  pronósticos,  por  el  distrito  de  Actopan.  A  ellos  se  suman  la  candidatura  de  género  con  la  diputada  
local  Gloria  Hernández  Madrid,  Máster   Internacional   en  Derecho  Penal,  con  experiencia  en  el   servicio  público  en  Hidalgo  y  
Tlaxcala.  Quizá  la  sorpresa.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
RICARDO  CRESPO  el  victorioso  general  priista,  que  ha  hecho  de  la  victoria  electoral  una  costumbre,  tiene  en  este  mérito  la  
razón   de   no   ser   candidato   por   Pachuca,   pues   todo   indica   que   no   será   candidato   y   que   se   encargará   de   coordinar   las  
campañas  tricolores  para  la  gran  batalla  del  7  de  junio,  lo  que  le  impide  ser  abanderado  de  algún  distrito,  en  este  caso  del  VI  
que   es   Pachuca   y   por   el   que   se   le   daba   como   seguro,   dada   la   importancia   del   mismo,   por   todo   lo   que   representa  
simbólicamente  de  todo  el  sexenio  del  gobernador  Olvera  y  por  lo  mismo,  lo  importante  que  es  para  el  priismo  ganarlo  con  
todas   las   de   la   ley.   El   distrito   de   Pachuca   es   como   la   bandera   de   la  administración   de   este   gobierno,   y   representa   en   su  
victoria   la  aprobación  de   los  ciudadanos  a  un  estilo  de  mandar  y  gobernar,  sobre  todo  por   las  obras  que  se  realizan  y  que  
todos   conocen   corno   el   Tuzobús,   la   Ciudad   del   Conocimiento,   y   las   que   encabeza   el   alcalde   Eleazar   García   pero   que   la  
ciudadanía   sabe  que   son   una   especia   de   compromisos   que   en   su  momento   tuvo   como  aspiraciones   el   entonces   alcalde   y  
ahora   gobernador   y   que   en   esta   hora   tiene   la   posibilidad   de   hacerlas   realidad   con   la   solidaridad   del   actual   alcalde   que  
gobierna  con  la  generosidad  de  quien  entiende  la  política  como  un  espacio  de  servicio  a  la  ciudadanía,  que  le  ha  permitido  
crecer  de  tal  manera  que  es  en  este  momento  una  carta  política  de  enormes  posibilidades  para  futuras  jugadas  que  hagan  
falta.   Por   eso   en   las   lecturas   que   todo  mundo   tenía   sobre   Pachuca   siempre   aparecía   como   la   figura   para   ganar   Ricardo  
Crespo,  porque  tenía  todo  para  hacerlo  y  darle  al  priismo  una  victoria  total  en  este  distrito  simbólico.  Sin  embargo  ya  se  ve  
que  en  el  momento  de  hacer  cuentas,  y   con   la  necesidad  de  ganar,  de  entregar  excelentes  cuentas  de  Hidalgo  al  priismo  
nacional,  se  tomó  en  cuenta  la  experiencia  ganadora  de  Crespo,  su  conducción  impecable  en  las  batallas  electorales  últimas  
en  las  que  ha  ganado  todo  y  por  lo  mismo  se  decidió  que  no  dejara  la  tienda  de  general  y  que  se  mantenga  con  la  espada  en  
la  mano,  y  el  mapa  de   la  gran  batalla  del  7  de   junio   listo  para  este  gran  enfrentamiento  que   le  debe  de  dar   la  puerta  de  
entrada  como  plurinominal  al     Congreso  Federal  porque  para   llegar  a  San  Lázaro  hay  muchos   caminos,  y  eso   lo  sabe  don  
Ricardo.    
Y  AHORA  PARA  PACHUCA  ¿QUIÉN?    
Le  queda  al  PRI  darle  respuesta  al  caso  Pachuca.  Si  no  es  RC,  ¿quién  por  este  distrito  que  garantice  el  triunfo?  Apunte  usted  
como  las  posibilidades  más  fuertes  a  AUNARD  DE  LA  ROCHA  quien  funge  como  Secretario  de  Finanzas  y  que  lo  ha  hecho  muy  
bien,   y   que  mantiene   una   imagen   de   gente   sana   y   eficiente.   Conocido   por   todo  mundo,   carismático,   y   de   facilidad   para  
relacionarse   con   la   ciudadanía  no   sería  mal   candidato  para  pelear   con  éxito  Pachuca.  Apúntele  usted   como  una  carta  que  
puede   ser   el   que   se   registre   en   unas   horas   por   este   distrito.   JOSÉ   PABLO   MAAUAD   el   joven   Secretario   de   Desarrollo  
Económico   es   otra   posibilidad   para   la   candidatura.   De   buena   capacitación   académica   y   un   crecimiento   indudable   en   la  
administración  pública,  se  proyecta  como  una  seria  opción  para  este  encargo  partidista  que  no  se  debe  dejar  de  ver.  ELEAZAR  
GARCÍA  el  alcalde  de  Pachuca,  es  una  apuesta  que  el  PRI  no  puede  echar  en  saco  roto,  por   todo   lo  que  significa  entre   la  
ciudadanía,  por  las  obras  y  acciones  que  ha  realizado  y  que  han  merecido  el  apoyo  de  los  pachuqueños  y   la  aprobación  de  
quienes  visitan  la  capital  del  estado.  Se  puede  decir  que  la  parte  fuerte  de  la  campaña  está  hecha.  Sea  o  no  sea  candidato,  
gran  parte  de  lo  que  gane  el  PRI  se  deberá  a  lo  que  ha  hecho  Eleazar  y  el  PRI  lo  sabe.  CAROLINA  VIGGIANO,  es  otra  apuesta  
fuerte  por  Pachuca.  Es  una  carta  ganadora,  con  la  salvedad  de  que  hacerla  candidata  es  ponerla  con  todas  sus  letras  en  una  
carrera  mayor   y   en   un   distrito   emblemático   de   la   vida   política   de  Hidalgo.   Sin   embargo   el   distrito   lo  merece.   Finalmente  
ALFREDO  BEJOS  el  actual  Secretario  de  Turismo  se  apunta  como  una  posibilidad  muy  fuerte.  Aspirante  eterno  a  la  alcaldía,  
tiene  en  este  momento  una  puerta  abierta  para  ser  candidato  para  ser  diputado  federal,  que  ya  lo  fue  aunque  sea  de  manera  
temporal.  Tiene  cercanía  con   la  gente  y  no  sería  mal  candidato.  Conoce  el  distrito  y   lo  ha  recorrido  desde  tiempos  en  que  
presidió  la  asamblea  con  Sepúlveda  Fayad.  Parece  que  será  el  bueno.  Es  cuestión  de  horas  para  saber  por  quién  se  decide  el  
partido  tricolor.  Parece  fácil,  porque  le  sobran  cartas,  y  dificil  porque  no  es  sencillo  para  un  general  elegir  a  un  abanderado  
para  un  desfile  que  no  es  nada  sencillo.    
LOS  OTROS  DISTRITOS    
Todo   indica   que  por  ACTOPAN  puede   ir   PEDRO  LUIS  NOBLE  MONTERRUBIO  aunque  no   se   descarta   que   en   caso  de  que  
AUNARD  vaya  por  Pachuca,  don  PEDRO  termine  como  titular  de  finanzas  y  entonces  por  Actopan  vaya  el  joven  Núñez  Vizuet.  
Es  una  posibilidad  que  se  debe  ver  como  tal,  aunque  todo  apunta  en  favor  de  Don  Pedro.  En  el  caso  de  TULA  todo  parece  
decidido  en  favor  de  FERNANDO  MOCTEZUMA  que  reúne  todo  para  tener  una  candidatura  ganadora  y  que  lo  proyecte  como  
la  carta  del  estado  para  el  estado  en  el  juego  para  el  2016.  En  este  distrito  el  PRI  debe  tener  en  MOCTEZUMA  resuelto  el  caso  
no   sólo   del   2015   sino   del   2016   como   apuesta   estatal,   sin   voces   de   la   capital.   Para   el   distrito   de   TEPEAPULCO,   las   voces  
favorecen  a  MAIKA  ORTEGA,  pero  todo  depende  de  una  decisión  en  la  que  no  tiene  ingerencia  y  que  de  no  resultar  por  su  
lado  favorecería  a  GLORIA  HERNÁNDEZ  MADRID.  Cuestión  de  horas....  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
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Vía  Libre-   
  
PRI,  listo  el  arroz  pre  cocido  
  
A   unas   horas   del   registro   de   precandidatos   a   diputados   federales   del   Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI)   parece   no  
habrá  sorpresas  porque  el  trabajo  político  y  de  posicionamiento  de  los  últimos  meses  se  refleja  en  las  decisiones  en  los  siete  
distritos   federales   iniciado   este   día   con   los   cuatro   que   pasarán   por   el   tamiz   de   una   convención.   Quienes   parecen   serán  
virtuales  candidatos  por  Pachuca,  Tula,  Actopan  y  Tepeapulco  dejarán  tres  espacios  importantes  en  el  gobierno  estatal  dónde  
dejaron  buenos  resultados  en  política  interior,  salud  y  turismo  aun  cuando  en  este  último  caso  fue  breve  su  estancia  luego  de  
ocupar  por  segunda  ocasión  una  curul   local.  Alfredo  Bejos  Nicolás   incorporado  a   la  política  por  el  gobernador  Jesús  Murillo  
Karam  como  regidor  por  Pachuca  tiene  paso  ascendente  en  la  política  al  actuar  con  madurez  cuando  las  condiciones  no  le  ha  
sido   favorables   como   cuando  aspiró  a   la   candidatura  a  alcalde   capitalino  y   con   respuestas  hábiles   como   cuando  estuvo  al  
frente  de   la  CNOP  u  ocupó   la   curul   federal  que  dejó  vacante  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  para   ser  gobernador.  Pedro  Luis  
Noble  Monterrubio  fue  sorpresa  del  gabinete  olverista  porque  nadie  lo  esperaba  en  Salud  donde  los  resultados  positivos  son  
elocuentes  quebrando  inercias  negativas  en  un  sector  estratégico  donde  la  calidad  se  asoma  en  la  mayoría  de  las  áreas  lo  que  
la  población  reconoce  de  esta  administración.  Fernando  Moctezuma  Pereda  con  un  estilo  que  evadió  reflectores  contribuyó  a  
mantener  estabilidad  política  y  social  siendo  apoyo  importante  para  la  política  olverista  de  amplio  sentido  municipalista,  por  
eso  será  interesante  primero  a  que  los  confirmen  como  candidatos  y  luego  conocer  a  sus  relevos.  En  Tepeapulco  donde  aún  
había  dudas  se  apunta  será  registrada  la  diputada  local  y  ex  secretaria  general  del  PRI  Gloria  Hernández  Madrid;;  pero  aún  a  
horas  del  registro  nadie  ha  confirmado  nada.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
2014  año  de  terror  para  periodistas    
  
El  primero  de  agosto  de  2014  murió  en  un  atentado  el  niño  de  12  años  de  edad,  Juan  Diego  Benítez,  quien  viajaba  en  un  
auto   con   su   padre   Indalecio   Benítez,   fundador   de   la   radio   comunitaria   Calentana   Mexiquense   98.1   F.M.,   cuando   ambos  
viajaban  en  el  pueblo  de  Luvianos,  Estado  de  México.  Este  menor,  por  desgracia,   se   sumó  a   la   lista  de  personas  muertas  
durante  2014  en  agresiones  cometidas  contra  periodistas,  por  ejercer  su  derecho  a  la  libertad  de  expresión,  de  acuerdo  con  
un  recuento  elaborado  por  la  Casa  de  los  Derechos  de  Periodistas,  organismo  creado  en  2010  para  defender  a  quienes  sufren  
alguna  agresión  en  el  ejercicio  de  su  profesión.  Este  organismo,  con  sede  en  la  ciudad  de  México,  es  contundente  al  sostener  

(Guerrero,  23  de  enero),  Gregorio  Jiménez  de  la  Cruz  (Veracruz,  11  de  febrero),  Omar  Reyes  Fabián  (Oaxaca,  16  de  febrero),  
Benjamín  Galván  Gómez  (secuestrado  en  Nuevo  Laredo  el  27  de  febrero  y  hallado  su  cadáver  en  abril,  en  Nuevo  León),  Jorge  
Torres  Palacios  (secuestrado  en  Acapulco  y  hallado  su  cuerpo  sin  vida  el  2  de  junio),  Norberto  Herrera  Rodríguez  (Zacatecas,  
29  de  julio),  Octavio  Rojas  Hernández  (Oaxaca,  11  de  agosto),  y  Jesús  Antonio  Gamboa  Urías  (Sinaloa,  22  de  septiembre).  La  
Comisión  Nacional  de  Derechos  Humanos  (CNDH)  documentó  entre  2000  y  2013,  800  agravios,  mientras  que  los  estados  de  
Veracruz,  Guerrero,  Michoacán,  Sinaloa,  Oaxaca,  Chihuahua,  Puebla,  Campeche  y  el  Distrito  Federal,  como  los  más  peligrosos  
para  ejercer  el  periodismo.  A  su  vez  la  Casa  de  los  Derechos  de  Periodistas  registró  en  2014,  620  agravios,  de  los  cuales  los  
afectados   fueron   95   mujeres   y   525   hombres.   El   panorama   es   grave.   Mientras   en   nuestro   estado   las   disputas   sobre   la  
paternidad  sobre  el  reglamento  para  la  Ley  de  Protección  a  Personas  Defensoras  de  Derechos  Humanos  y  de  la  Salvaguarda  
de  los  Derechos  para  el  Ejercicio  del  Periodismo  atoran  su  aprobación  en  el  Congreso  local.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Cambios  
  
Gobierno,  salud  y  turismo.  Esas  son  las  secretarías  que  en  cuestión  de  horas  (si  no  es  que  ocurrió  ya  antes  de  publicarse  esta  
columna)  tendrán  nuevo  titular.  Es  noticia,  pero  no  una  sorpresa.  Los  cambios  corresponden  al  juego  de  ajedrez  político  que  
el   gobernador   Francisco   Olvera   sostiene   respecto   a   las   elecciones   de   julio   próximo.   La   salida   de   Fernando   Moctezuma  
(Gobierno),  Pedro  Luis  Noble  (Salud)  y  Alfredo  Bejos  (Turismo  y  Cultura)  obligan  a  una  serie  de  movimientos  en  el  gabinete.  
No   es   que   se   vayan   tres   hombres   e   ingresen   otros   tres   en   su   lugar.   En   este   caso   habrá   enroques   y,   por   lo  mismo,   una  
reconfiguración   en   el   equipo   de   trabajo   del   gobernador.   Fernando   Moctezuma   es   hombre   de   todas   las   confianzas   del  
gobernador.   Su   precandidatura   obliga   a   llevar   a   esa   oficina   a   alguien   que   también   cuenta   con   la   cercanía   necesaria   al  
mandatario  estatal.  Las  especulaciones  hablan  de  Alberto  Meléndez  Apodaca  para  sustituir  a  Moctezuma.  Hace  sentido.  Desde  
la  secretaría  de  Planeación  Tito  Meléndez  ha  estado  involucrado  en  casi  todas  las  decisiones  del  gobierno  estatal.  Si  llega  al  
cargo,  no  necesitará  de  tiempo  para  ponerse  a  trabajar  en   los  proyectos  fundamentales  para  Hidalgo.  Habrá  allí,  entonces,  

  Salud  es  otra  dependencia  importante  para  el  estado,  aunque  no  
siempre   su   trabajo   luzca.   Por   eso   estaba   allí   Pedro   Luis   Noble,   su   cercanía   y   confianza   con   el   gobernador.   En   su   posible  
sustitución  se  menciona,  sin  dar  nombres,  de  un  perfil  más  técnico  y  menos  político.  Alguien  que  pueda  operar  con  eficiencia  
los  programas  federales  y  estatales  de  la  materia.  Todo  es  cuestión  de  horas.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que   llegados  los  tiempos  de  registros  para  aspirantes  a  candidatos  a  diputados  federales,  en  el  PRI  Hidalgo  se  solicitaron  
los   servicios   de   tres   integrantes   del   gabinete   del   estado,   Fernando   Moctezuma,   Alfredo   Bejos   y   Pedro   Luis   Noble   quienes  
estarían  presentando  su  renuncia  para  acudir  a  registrarse  a  la  sede  del  tricolor;;  en  tanto  quedan  pendientes  los  aspirantes  
por  Huejutla  en  donde  suena  Geraldina  García,  e  Ixmiquilpan  donde  se  dice  irá  Roberto  Pedraza,  mientras  que  en  Tulancingo  
decidirá  el  PVEM  aunque  ya  suena  el  Oficial  de  la  Segob,  Jorge  Francisco  Márquez  Montes.  
  
:  Que  quien  será  el  gran  coordinador  de  la  campaña  del  PRI  será  el  propio  dirigente  Ricardo  Crespo  quien  se  perfila  para  una  
candidatura  plurinominal,  o  bien,  para  integrarse  al  gabinete  estatal  como  encargado  de  la  Secretaría  de  Gobierno.  Dicen  que  
tras   los   registros  de  aspirantes  Crespo  estará   tomando  determinaciones   importantes   tanto  para   la   vida  política  del   tricolor  
como  para  su  futuro  inmediato,  pues  fue  pieza  clave  en  la  negociación  para  decidir  a  los  precandidatos.  
  
:  Que  quienes  también  ya  comenzaron  su  proceso  son  los  de  Nueva  Alianza,  quienes  hoy  registrarán  a  sus  candidatos  para  
una  diputación  federal.  Los  posibles  nombres  que  suenan  son  el  propio  Sinuhé  Ramírez,  quien  contendería  por  Tepeapulco;;  
Yesenia  Santos,  por  Huejutla;;  Francisco  Salinas,  por  Ixmiquilpan  y  Eréndira  Contreras  o  Myrlen  Salas,  por  Pachuca.  
  
:  Que  en  Actopan,  el  síndico  jurídicoGustavo  Medina  Herrera  de  Nueva  Alianza  y  el  regidor  Federico  Campoy  Velázquez  del  
PRD   intentaron   orquestar   la   desaprobación   del   Presupuesto   de   Egresos   2015   que   había   propuesto   el   alcalde   Gregorio  
Hernández.  En  la  primera  votación  del  Presupuesto  de  Egresos  2015,  la  votación  quedó  12  a  favor  y  6  en  contra,  a  un  voto  de  
no  ser  aprobado  y  en  la  segunda  votación  de  Adecuación  Final  del  Presupuesto,  la  votación  quedó  13  a  favor  y  5  en  contra,  a  
dos   votos   de   no   ser   aprobado,   aunque   al   final   salió   airoso   Hernández   quien   pudo  mediar   políticamente   el   asunto   con   la  
mayoría  de  los  integrantes  del  cabildo.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"Yo  no  pudiera  decir:  la  meta  va  a  ser  tener  dos  o  tres  hospitales  o  arreglar  escuelas;;  hay  metas  ya  correlacionadas  en  lo  que  
es  el  Plan  E   
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  los  retos  de  infraestructura  para  el  gobierno  este  año.  
  
"No  es  que  sí  lo  avalemos  o  que  no  lo  avalemos,  es  algo  que  está  en  transición,  es  un  proceso  más  de  la  reforma  y  mientras  

  
Francisco  Sinuhé  Ramírez  Oviedo  
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Líder  de  la  sección  XV  del  SNTE  en  Hidalgo,  sobre  los  efectos  de  la  Reforma  Educativa.  
  
"Estamos  pidiendo  la  profesionalización  de  enfermería  porque  nos  habían  prometido  eso.  Yo  desde  hace  siete  años  terminé  la  

  
Catalina  López  
Enfermera  de  Pachuca,  sobre  el  objeto  de  las  movilizaciones  del  gremio  en  varios  estados.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  como  bien  cantaba  la  famosísima  Celia  Cruz,  la  vida  es  una  tómbola,  y  como  muestra  de  ellos  está  la  tan  llevada  y  traída  
lista   de   aspirantes   a   diputados   federales   por   el   PRI   en   Hidalgo.   Ayer   en   esta   columna   dábamos   cuenta   de   las   posibles  
precandidaturas,  y  unas  horas  después  las  presiones  internas  dentro  del  tricolor  fueron  modificando  el  listado.  Así  las  cosas,  
esto  es  lo  que  se  presume  ocurrirá  hoy:  
  
que   ni   Carolina   Viggiano   ni   Ricardo   Crespo   irán   a   la   candidatura   por   Pachuca.   El   encargo   corresponderá   al   secretario   de  
Turismo  estatal   y   diputado   local   con   licencia  Alfredo   Bejos  Nicolás,   quien   se   registra   la  mañana  de  hoy   con   apoyo  de   las  
fuerzas  vivas  de  la  zona  metropolitana.  
  
que  en  el  distrito  de  Tula  de  Allende  no  hubo  cambio  alguno.  Fernando  Moctezuma  Pereda  será  el  abanderado  del  PRI  por  
esa  pujante  región  del  estado,  y  nadie  del  partido  le  hará  sombra  a  su  intención.  
  
que  Gloria  Hernández  Madrid  se  hará  presente  hoy  en  las  oficinas  del  PRI  Hidalgo  para  registrarse  como  precandidata  por  el  
distrito  de  Tepeapulco,  región  a  la  cual  representa  en  el  Congreso  del  estado.  
  
que  Pedro  Luis  Noble,  secretario  de  Salud  en  el  estado,  sí  será  precandidato  por  el  distrito  con  cabecera  en  Actopan,  pero  que  
también   incluye   a   su   natal   Atotonilco   el   Grande.   De   hecho   el   abogado   y   notario   hizo   desde   el   lunes   cambios   en   la  
dependencia  para  anticipar  su  salida.  
  
que   habiendo   cuatro   precandidatos   registrados,   quedan   tres   distritos   por   resolver.   En   este   caso   se  menciona   con  mucha  
insistencia  que  Carolina  Viggiano  buscará  llegar  a  San  Lázaro  por  el  distrito  de  Huejutla,  mientras  que  Guadalupe  Muñoz  hará  
su   intento   por   el   distrito   de   Ixmiquilpan,   y   Jorge   Márquez   Alvarado,   en   alianza   con   el   PVEM,   será   el   abanderado   por  
Tulancingo.  
  
que  la  exdirigente  de  la  Sección  XV  del  SNTE  y  ahora  huésped  del  Cereso  de  Pachuca  Mirna  García  López,  logró  autorización  
para  construir  una  minivivienda  dentro  de  las  instalaciones  del  penal,   la  que  contaría  con  una  recámara,  cocina  y  baño.  De  
esa  manera  estará  apartada  de  las  demás  reclusas  donde,  por  cierto,  una  interna  cubana  le  ha  hecho  la  vida  de  cuadritos.  
  
que   la  clase  política  de  Omitlán  de  Juárez  está  sorprendida  por  el   repentino  ascenso  de   la  delegada  política  del  PRI,  Celia  
Mercedes   González.   Dicen   los   que   saben   que   no   alcanzan   a   comprender   a   qué   se   deben   los   privilegios   que   ahora   goza  
González,  pues  se  le  ve  en  todos  lados  menos  en  su  municipio,  donde  debería  aportar.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Día  de  cambios  en  el  gobierno  estatal  y  definiciones  en  el  PRI.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  podría  ser  hasta  febrero  cuando  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  defina  la  forma  en  que  compensará  
al   gobierno   de   Hidalgo   por   la   deuda   que   contrató   para   adquirir   los   terrenos   donde   se   ubicaría   la   malograda   refinería  
Bicentenario.  
  
La  expectativa  de  la  administración  estatal  es  que  la  empresa  absorba  ya  no  los  mil  500  millones  de  pesos  que  costaron  las  
700  hectáreas  entregadas  a  Pemex,  ni  mucho  menos  los  intereses  que  se  han  pagado  durante  los  últimos  cinco  años,  sino  al  
menos   los   casi   mil   400   millones   que   conforman   el   saldo   actual   del   préstamo,   luego   de   que   el   proyecto   fue   cancelado  
oficialmente.  
  

financiero   y   también   jurídico   de   cuál   sería   el   proceso.   No   es   tan   sencillo.   La   voluntad   está   marcada,   la   voluntad   está  
  

  
Al  menos  en  cuatro  de  los  siete  distritos  electorales  que  hay  en  Hidalgo,  por  fin  este  miércoles  se  disiparán  las  dudas  sobre  
quiénes  serán  los  candidatos  del  PRI  en  la  contienda  del  próximo  7  de  junio,  para  renovar  la  Cámara  baja  del  Congreso  de  la  
Unión.  
  
En  ciertos  casos,  los  rumores  sobre  las  renuncias  de  funcionarios  públicos,  representantes  populares  y  dirigentes  partidistas  
para  participar  en  los  comicios  se  convertirán  en  hechos,  mientras  que  en  otros  quedarán  en  simples  anécdotas,  propias  de  
los  tiempos  preelectorales.  
  
  
Hasta   la   noche   de   ayer,   en   Radio   Pasillo   sólo   se   había   confirmado   que   el   secretario   de   Turismo,   Alfredo   Bejos   Nicolás,  
renunciará  al  cargo  para  ser  postulado  por  el  sexto  distrito,  con  cabecera  en  la  capital  hidalguense.  
  
El  conocido  pachuqueño  ya  tiene  experiencia  en  San  Lázaro,  a  donde  llegó  en  2004  como  suplente  de  Miguel  Ángel  Osorio  
Chong,  cuando  éste  solicitó  licencia  para  ser  postulado  candidato  a  gobernador  de  la  entidad.  
  
Tiempo  después,  Bejos  Nicolás   fue  parte  de   la   LX  Legislatura   local,   y  más  adelante   se   integró  a   la  actual   LXII   Legislatura  
hidalguense.  El  29  de  mayo,  solicitó  licencia  al  cargo  para  ser  nombrado  secretario  de  Turismo.  
  
(Redacción,  página  web)    
Visto  Bueno-   
  
MAO  sin  complicaciones    
Algunos  ya  hasta  lo  habían  colocado  como  seguro  candidato  a  diputado  federal  por  la  vía  plurinominal,  otros  en  la  Secretaría  
de  Desarrollo  Social,  pero  que  se  sepa,  no  hay  posibilidades  de  que  Miguel  Ángel  Osorio  deje  la  titularidad  de  Gobernación.  
Incluso   en   la   visita   del   presidente   Peña   Nieto   a   Estados   Unidos,   fue   posible   comprobar   que   es   de   los   funcionarios   más  
cercanos  al  jefe  del  ejecutivo  nacional.  Así  que  los  rumorólogos  tendrán  que  esperar  y  con  mucha  paciencia.  Al  menos  por  el  
momento  no  se  ve  el  cambio.    
  
Eleazar  en  lo  suyo    
El   alcalde   capitalino,  Eleazar  García  Sánchez,  ni   suda  ni   se  acongoja  y   sigue  en   lo   suyo  con  proyectos   fundamentales  que  
tiene  contemplado  poner  en  marcha  este  mismo  año.  Se  le  observa  tranquilo,  alejado  de  sueños  guajiros  y  con  la  intención  
única  de  hacer   lo  que  sea  debido  para  consolidar  obras  vitales  para   la  capital  hidalguense.  Sin  embargo,  y  a   fuerza  de  no  
pecar  de   inocentes,  es  evidente  que  está  en  el  grupo  selecto  de   los  que  tiene  con  qué  para  buscar,  en  un  futuro  ya  nada  
lejano,  lo  que  algunos  llaman  "la  grande"  en  esto  de  la  política.  
  
Gerardo  Sosa  podría  ir  por  el  PAN    
Una   vez   que   ha   logrado   consolidarse   como   pieza   clave   en   el   panismo   hidalguense,   el   ex   rector   y   actual   presidente   del  
Patronato  Universitario,  Gerardo  Sosa  Castelán,  evalúa   la  posibilidad  de  aceptar  una  candidatura  por   la  vía  plurinominal  de  
Acción  Nacional   para   una  diputación   federal.   Eso   luego  que   sus  Redes  Ciudadanas   como  que  no   le   han   funcionado   como  
debiera.  De  tal  modo  que  en  breve  conoceremos  el  desenlace  de  esta  historia.    
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Carolina  Viggiano,  el  enigma    
Con   pinzas   decide   el   tricolor   por   qué   distrito   postulará   a   la   directora   nacional   del   Conafe,   Carolina   Viggiano   Austria.   Con  
pinzas   porque   es,   desde   estos  momentos,   uña  de   las   finalistas   no  por   las   nominaciones   al   Congreso   federal,   sino   para   la  
gubernatura  del  estado.  Así  que  el  asunto  habrá  de  resolverse  hasta  el  último  momento.  Si  es  postulada  será  un  signo  claro  
del  rumbo  que  tomará...  si  no,  también.    
  
(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-La     
  
Una  vez  más  el  llamado  del  mandatario  estatal,  Francisco  Olvera,  a  la  población  hidalguense  es  a  fortalecer  vínculos  sociales  
desde  el   seno  de   la   familia  e   inculcar  en  nuevas  generaciones  valores   y  principios  que  permitan  desarrollar  otras   virtudes  
tanto  en   la  entidad   como  en  el   resto  del  país.  Acompañado  por   su  esposa,   la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIFH,  
compartió  con  la  infancia  que  recibe  alguna  atención  médica  juguetes,  sonrisas  y  un  mensaje  de  fe.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Alejandro   Straffon:  Además   de   su   formación   académica,   respaldan   a   Straffon  Ortiz   los   resultados   obtenidos   en  
puestos   anteriores   como   secretario   del   ayuntamiento   de   Zapotlán   de   Juárez,   agente   del   Ministerio   Público   en   Pachuca,  
Tulancingo   y   Atotonilco   el   Grande,   así   como   otros   cargos   a   escala   estatal.   De   ahí   que   desde   la   Procuraduría   identifica   la  
manera  de  potenciar  los  resultados,  ello  a  favor  de  los  habitantes.    
  
Abajo-Silvano  Ramos:  Permanece  presente  el  nombre  del  alcalde  en  Chilcuautla,  mas  no  por  el  gran  trabajo  concretado  a  
favor  de  los  pobladores  de  este  municipio  sino  porque  todos  los  pendientes  que  aún  tiene  generan  que  la  gente  recuerde  que  
lejos  quedaron  las  promesas  donde  pregonaba  los  cambios  que  tendría.  Sin  mayores  logros,  Ramos  López  aparece  sólo  como  
uno  más  de  los  ediles  de  la  región.    
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
ASISTENCIA  
Excelente  la  respuesta  por  parte  de  la  población  capitalina  e  incluso  de  otros  municipios  de  la  entidad  que,  como  cada  año,  
acudieron  a  la  Cabalgata  de  Reyes  este  lunes,  la  cual  recorrió  las  principales  calles  y  avenidas  de  Pachuca  para  llevar  alegría,  
diversión  y  sobre  todo  un  mensaje  de  unidad  familiar  por  parte  del  gobernador  Francisco  Olvera.  Hecho  sin  precedentes  que  
rompió  el  récord  de  asistencia.  
  
PREOCUPADOS  
Inició   el   Partido   del   Trabajo   (PT)   sus   respectivas   reuniones   con   las   estructuras   para   verificar   quiénes   pueden   ser   sus  
candidatos   a   diputados   federales,   pero   indicaron   los   grillitos   que   andan   tan   limitados   en   cuanto   a   recursos   y,   sobre   todo,  
militantes  reales  que  para  los  dirigentes  estatales  será  complicada  la  elección  interna,  por  lo  que  andan  bastante  preocupados  
pues  este  hecho  podría  significar  la  pérdida  de  su  registro  en  las  próximas  elecciones  federales.  
  
ALTERNATIVA  
En  el  entendido  de  que  los  políticos  de  Ixmiquilpan  aclararon  ya  que  no  permitirán  representantes  populares  externos  en  la  
región   para   que   compitan   por   la   diputación   federal,   el   titular   de   la   Secretaría   de   Salud   en   Hidalgo,   Pedro   Luis   Noble  
Monterrubio,  del  cual  se  aseveró  desde  hace  semanas  que  pretende  el  cargo  por  esa  demarcación,  busca  otras  alternativas,  
razón  por   la   cual   se  menciona  ahora   como  posible   candidato  para  el  distrito  de  Actopan.  Sin  embargo,  nada  está  dicho  e  
incluso  continúan  los  análisis  al  interior  del  PRI  para  ubicar  a  sus  perfiles.  
  
TERNA  
Por  cierto  que  en  este  mismo  tenor,  pero  para  la  región  de  Tulancingo,  comenzaron  también  a  fluir  los  nombres  de  posibles  
candidatos  del  partido  tricolor  para  la  legislación  federal  por  ese  distrito,  hasta  ahora  Adriana  Flores,  Carolina  Viggiano  y  Jorge  
Márquez  conforman  la  terna  que  busca  la  curul.  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Refrendan  alianza:  Tras  abordar,  entre  otros  temas,  el  caso  de  los  43  estudiante  normalistas  de  Ayotzinapa  
desaparecidos,  el  gobierno  de  Estados  Unidos  ofreció  a  México  apoyar  y  respaldar   las  acciones  que  emprenda,  a  fin  de  ser  
más   contundente   y   eficaz   en   el   combate   al   crimen   organizado.   Luego   de   reunirse   en   privado   en   la   Casa   Blanca,   los  
presidentes   de   México,   Enrique   Peña   Nieto,   y   de   Estados   Unidos,   Barack   Obama,   subrayaron   su   interés   por   fortalecer   el  
combate   a   las   bandas,   lograr   una  migración  más   segura   e   incrementar   el   comercio   y   el   intercambio   educativo.   Luego   de  

respaldar   las   acciones   en   materia   de   seguridad   que   impulsa   el   gobierno  mexicano.   Al   concluir   el   encuentro   bilateral   que  
sostuvieron,  en  un  mensaje  conjunto  a  medios  ofrecido  en  la  Oficina  Oval,  el  presidente  Peña  Nieto  agradeció  a  Obama  su  

atir   con  mayor  

  seguir  
apoyando  y  respaldando  estas  acciones  que  nos  permitan  ser  mucho  más  contundentes  y  eficaces  en  materia  de  seguridad  y,  

los  even

Estados   Unidos   seguirá   siendo   amigo   y   aliado   de  México,   en   última   instancia   tendrá   que   ser   el   pueblo  mexicano,   con   la  
procuración  de  justicia,  el  que  se  encargue  de  eliminar  al  crimen  organizado.  Más  solidez,  la  meta.  Ayer,  el  presidente  Peña  
Nieto,   acompañado   por   los   secretarios   de   Gobernación,   de   Relaciones   Exteriores   y   de   Hacienda,   realizó   su   primera   visita  
oficial  de  trabajo  a  Washington,  que  tuvo  como  eje  la  reunión  con  el  presidente  Obama,  a  fin  de  abordar  la  agenda  bilateral.  
En  este  marco,  se  reafirmó  el  compromiso  de  ambos  gobiernos  por  construir  una  relación  cada  vez  más  sólida  y  con  visión  
estratégica  para  hacer  frente  a  los  desafíos  de  la  región  en  el  futuro,  a  través  de  avances  concretos.  A  su  llegada  a  la  Casa  
Blanca,  un  grupo  de  unas  40  personas   que  se  incrementó  a  unas  100   manifestaron  su  rechazo  a  la  visita  de  Peña  Nieto  
mientras  gritaban  consignas  de  apoyo  a   los  43  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  en  septiembre  pasado  
por  órdenes  de  autoridades  municipales  emanadas  del  PRD.  Al  concluir  la  reunión,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  visitó  el  
cementerio  de  Arlington,  donde  depositó  una  ofrenda  en   la  Tumba  del  Soldado  Desconocido.  Migración  y  comercio.  En  su  
mensaje,   los  presidentes  destacaron   los   lazos  económicos  y   culturales  entre  ambas  naciones  y  se  manifestaron  a   favor  de  
profundizar   la   relación  binacional  en  seguridad,  economía  y   cultura.  Obama   felicitó  a  Peña  por   las   reformas  concretadas  y  
comentó  que  beneficiarán  a  los  mexicanos.  Agradeció  el  trabajo  en  torno  a  la  migración  ilegal  infantil  no  acompañada  y  que  

más   -Estados  Unidos  
debe   seguir   siendo   controlada.   El   presidente   Peña   dijo   que   la   relación   con   Estados   Unidos   se   sostiene   en   la   amistad,  
cordia

  
su   apoyo   a   fin   de   que   la   población  migrante  mexicana   acredite   su   estancia   en   territorio   estadounidense   antes   de   2010   y  
reúna  todos  los  requisitos  para  acogerse  a  sus  beneficios.  Asentó  que  su  gobierno  evitará  que  se  genere  desinformación  o  la  
intervención  de  grupos  criminales  que  se  dedican  al  tráfico  de  personas,  a  fin  de  evitar  que  se  aliente  una  migración  que  no  
será  beneficiada  por  este  plan.  Destacó  la  modernización  de  los  cruces  fronterizos  con  el  objeto  de  agilizar  el  comercio  y  el  
paso  de  personas.  Acuerdos.  En  la  reunión  se  acordaron  acciones  de  acompañamiento  y  coordinación  respecto  al  anuncio  de  
acción  ejecutiva  en  materia  migratoria,  que  permitirán  que  el  mayor  número  posible  de  mexicanos  se  beneficien.  Además,  se  
presentaron  de  manera  conjunta  los  resultados  de  2014  y  las  metas  para  2015  del  Foro  Bilateral  sobre  Educación  Superior,  
Innovación  e  Investigación  (Fobesii)  y  del  Diálogo  Económico  de  Alto  Nivel  (DEAN),  con  miras  a  mejorar  la  competitividad,  el  
intercambio  académico  y  la  creación  de  una  fuerza  laboral  propicia  para  el  Siglo  21  en  la  región.  Se  suscribió  una  Carta  de  
Intención   para   crear   el   Programa   de   Prácticas   Profesionales   México-Estados   Unidos,   para   incrementar   el   número   de  
estudiantes  que  realizan  labores  profesionales  entre  empresas  con  presencia  estratégica  en  los  dos  países,  el  primero  en  su  
tipo   desde   el   Fobesii.   Se   dará   prioridad   a   las   asignaciones   vinculadas   con:   atención   a   emergencias   y   manejo   de   crisis;;  
asistencia  a  víctimas  de  delitos  violentos;;  sustracción  internacional  de  menores  y  programas  de  acción  preventiva.  El  objetivo  
general  es  aprender  mutuamente  de  las  buenas  prácticas  en  atención  a  connacionales  en  el  exterior.  Cuba  en  agenda.  En  el  
encuentro  analizaron   la  decisión  de   los  gobiernos  de  Washington  y  de  La  Habana  para  restablecer  relaciones  diplomáticas.  

decisión  y  ratificó  la  disposición  y  colaboración  de  México  para  lograr  la  normalización  de  las  relaciones  entre  Cuba  y  Estados  
Unidos.  (Francisco  Reséndiz,  primera  plana)  
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La   Jornada-Enfrentamiento   en   Apatzingán   deja   9   muertos:   Elementos   del   Ejército   y   de   la   Policía   Federal   (PF)  
desalojaron   la   presidencia   municipal   de   Apatzingán,   Michoacán,   y   se   enfrentaron   contra   quienes   ocupaban   el   inmueble  
(presuntos   ex   autodefensas   y   ex   integrantes   del   grupo   especial   Fuerza  Rural   G-250),   con   saldo   oficial   de   nueve  muertos,  
aunque  fuentes  policiales  consultadas  por  La  Jornada  reportaron  11  fallecidos  y  10  lesionados,  dos  militares  incluidos  y  otros  
tantos   de   la   corporación.   El   Ministerio   Público   Federal   anunció   que   atraerá   las   investigaciones   por   el   enfrentamiento.   La  
Procuraduría  General   de   la  República   (PGR)   y   justificó   el   inicio   de  una   averiguación  previa   por   la   significativa   cantidad  de  
armas  que  se  utilizaron.  Los  civiles  tomaron  la  alcaldía  el  22  de  diciembre  para  exigir  el  retiro  de  las  fuerzas  federales  y  ser  
reconocidos  como  autodefensas  de  Apatzingán,  sobre  todo  después  de  que  250  elementos  del  grupo  especial  de   la  Fuerza  
Rural   fueron   despedidos   el   15   de   diciembre   debido   a   que   ya   no   se   requerían   para   la   persecución   de   integrantes   de   Los  
caballeros  templarios,  según  dijo  entonces  Alfredo  Castillo  Cervantes,  comisionado  para  la  seguridad  de  Michoacán.  Durante  
casi  tres  semanas,  los  manifestantes  ocuparon  la  alcaldía,  excepto  el  fin  de  año,  cuando  permitieron  al  ayuntamiento  pagar  
sueldos  y  aguinaldos  a  los  empleados.  Sin  embargo,  realizado  este  trámite,  el  viernes  pasado  volvieron  a  ocupar  el  edificio.  
Se  resistieron  al  desarme  
Según  fuentes  oficiales,  a  las  dos  de  la  madrugada  de  ayer  llegaron  los  federales  a  desalojar  y  desarmar  a  los  manifestantes,  
pero   éstos   se   resistieron   y   se   enfrentaron   frente   a   la   alcaldía,   donde   pereció   un   civil   y   seis   quedaron   heridos.   Según   el  
comisionado   Castillo   Cervantes,   quien   durante   el   día   dio   entrevistas   y   encabezó   una   rueda   de   prensa   en   la   Secretaría   de  
Gobernación,  en  la  ciudad  de  México,  el  primer  deceso  fue  por  atropellamiento,  según  la  necropsia,  que  posiblemente  pudo  
darse  durante  la  fuga  de  quienes  tenían  en  su  poder  las  instalaciones.  Fuentes  consultadas  por  este  diario  refieren  que  uno  
de   los   heridos  murió  más   tarde   en   el  Hospital  General,   pero   esto   no   fue   confirmado  por   la   autoridad   federal.  Durante   su  
intervención,  los  militares  aseguraron  13  armas  largas,  una  granada  de  fragmentación  y  23  vehículos   algunos  con  reporte  de  
robo   que  fueron  trasladados  a  un  corralón.  A  las  siete  horas,  a  fin  de  recuperar  sus  vehículos,  los  manifestantes  siguieron  
por  la  avenida  Constitución  a  los  militares,  quienes  se  dirigían  a  la  43  Zona  Militar,  pero  unas  cuadras  adelante  ocurrió  otro  
enfrentamiento   en   el   que   murieron   ocho   civiles   por   arma   de   fuego,   entre   ellas   dos   mujeres,   según   Castillo   Hubo   cinco  
lesionados   que   fueron   trasladados   al   hospital   donde   falleció   uno   más,   según   fuentes   consultadas   por   este   diario.   Los  
cadáveres  de  las  víctimas  fueron  trasladados  a  la  capital  del  estado  para  los  estudios  periciales.  
Trasladan  a  Morelia  a  44  detenidos  
Castillo   Cervantes   confirmó   que   en   los   enfrentamientos  murieron   nueve   civiles   y   resultaron   heridos   dos  militares   y   otros  
tantos  de  la  PF;;  44  personas  fueron  detenidas  y  trasladados  a  Morelia  para  ponerlos  a  disposición  de  la  PGR  por  su  probable  
participación  en  el  enfrentamiento.  Cuando  predominó  la  calma,  se  realizó  un  operativo  para  proteger  a  la  población,  mientras  
los   militares   intensificaron   la   vigilancia   en   esta   población   de   130   mil   habitantes.   El   23   de   diciembre   pasado,   tras   las  
escaramuzas  del  16  de  diciembre  en  La  Ruana,  en  Buenavista  Tomatlán,  el  comisionado  Castillo  anunció  que  la  Fuerza  Rural  
ya  no  se  haría  cargo  de  la  seguridad  de  Apatzingán,  La  Ruana  y  La  Mira,  municipio  de  Lázaro  Cárdenas,  y  a  partir  de  ese  día  
las   responsables   eran   las   fuerzas   federales.   El   funcionario   declaró   que   el   tema   de   la   violencia   en   Michoacán   está   muy  
focalizado  y   la  estrategia   federal  ha  dado   resultados;;  prueba  de  ello,  agregó,  es  que  en  2014  el  problema  se   tenía  en  29  
municipios  y  hoy  se  circunscribe  a  sólo  a  tres  de  la  región  de  Tierra  Caliente.  Se  hacían  labores  de  inteligencia  para  detener  
Servando  Gómez  Martínez  La  Tuta,  y  otros  cabecillas  templarios,  por  lo  que  ya  no  era  necesario  desplazar  a  tantos  rurales,  
señaló.  Pese  a  las  11  muertes  de  la  refriega  armada  entre  fuerzas  rurales  en  La  Ruana,  en  diciembre  pasado,  y  el  de  ayer  en  
Apatzingan,   éste   con   saldo   de   nueve   muertos,   el   comisionado   señaló   que   la   situación   se   debe   más   a   un   problema   de  
conflictividad   social   que   al   de   seguridad   pública   o   presencia   del   crimen   organizado.   Por   uno  o   dos   episodios   no  podemos  
generalizar  al  estado  de  Michoacán,  afirmó.  (Ernesto  M.  Elorriaga,  José  A.  Román  y  Gustavo  Castillo,  primera  plana)  
Excélsior-Estados   Unidos   ofrece   más   ayuda   antinarco:   Estados   Unidos   refrenda   su   compromiso   de   apoyar   los  
esfuerzos  de  México  en  la  lucha  contra  el  narcotráfico,  según  le  expresó  Barack  Obama  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto.  En  
el  encuentro  que  tuvieron  ayer  en  la  Oficina  Oval  de  la  Casa  Blanca,  ambos  mandatarios  revisaron  los  avances  en  los  temas  
de   la  agenda  bilateral:  seguridad  fronteriza,  migración,   intercambio  comercial  y  educativo.  Recalcamos  nuestro  compromiso  
de   ser   amigos   y   apoyar   al   gobierno   mexicano   para   eliminar   el   incremento   de   la   violencia   de   los   cárteles   de   la   droga,  

apoyando   estas   acciones   que   nos   permitan   ser   más   contundentes   en   el  
conjunta,   Peña   agradeció   los   esfuerzos   de   Obama   en   materia   migratoria   que   podrían   beneficiar   a   cuatro   millones   de  
mexicanos.  
OBAMA,  ATENTO  A  CASO  IGUALA  
Respalda   a   gobierno   de   Peña   Nieto   y   la   investigación   de   PGR   sobre   Ayotzinapa.  México   y   Estados   Unidos   refrendaron   la  
asociación   estratégica   y   su   buena   vecindad,   durante   la   visita   oficial   que   realizó   el   presidente   Enrique   Peña   Nieto   por  
Washington,  que  lo  llevó  a  encontrarse  con  su  homólogo  Barack  Obama.  Durante  el  encuentro  privado,  en  la  Oficina  Oval  de  
la  Casa  Blanca  y  más  tarde  acompañados  de  sus  respectivas  comitivas,  los  mandatarios  revisaron  los  avances  en  los  temas  de  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

16  de  23  

1166  

la   agenda   bilateral:   seguridad   fronteriza,   migración,   intercambio   comercial   y   educativo.   El   caso   Ayotzinapa   mereció   un  
respaldo  de  Obama  a   las   investigaciones   que   lleva   a   cabo   la   Procuraduría  General   de   la  República   (PGR)   para   resolverlo.  

   a   los  

apoyar  los  esfuerzos  del  gobierno  mexicano  para  eliminar  el  incremento  de  la  violencia  de  los  cárteles  de  la  droga  que  son  los  
responsables   de   tanta   tragedia   dentro   de   México   y   queremos   ser   un   buen   socio   en   ese   proceso,   reconociendo   que  

Peña  Nieto  agradeció  el  apoyo  brindado  por  el  gobierno  norteamericano  para  no  sólo  resolver  el  caso  Iguala,  sino  reforzar  el  
combate  a   la  delincuencia  organizada.  En  este  tema  de   la  seguridad  ha  habido  colaboración,   intercambio  de   información  y  
apoyo   logístico   en   materia   de   seguridad,   sin   embargo   ha   habido   aquí   un   claro   ofrecimiento   para   seguir   apoyando   y  
respaldando  estas  acciones  que  nos  permita  ser  más  contundentes  y  eficaces  en  el  combate  a  la  inseguridad  y  sobretodo  en  

to,   Peña  Nieto   reconoció,   de  manera   personal   ya   lo   había  
hecho  vía  telefónica   la  acción  ejecutiva  emprendida  por  la  administración  de  Obama  en  materia  migratoria  que  beneficiará  a  
alrededor  de  cuatro  millones  de  mexicanos.  Un  asunto  que   tendrá  además  un   compromiso  de  apoyo  por  parte  de  nuestro  
país.  Pero  también  aquí  México  reconoce  y  acompaña  el  esfuerzo  para  que  esta  medida,  que  traerá  beneficios  a  migrantes  
que  están  en   los  Estados  Unidos,  no  genere  desinformación  o  abuso  de  organizaciones   criminales  dedicadas  a   la   trata  de  

tanto,  Obama  anunció  que  a  la  par  de  las  acciones  ejecutivas  para  legalizar  a  indocumentados,  que  viven  desde  hace   varios  
lustros  en  esa  nación  y  se  han  adaptado  a  la  cultura  y  pagan  sus  impuestos,  se  fortalecerá  la  seguridad  a  lo  largo  de  los  tres  
mil  kilómetros  que  divide  a  ambas  naciones.  Agradeció  el  apoyo  de  México  durante  el  verano  pasado,  en  cuanto  a  la  crisis  de  

las  acciones  que  emprenderemos,  sostuvo  el  presidente  norteamericano.  Agradecemos  el  compromiso  de  México  de  trabajar  
con  nosotros  para  que  el  mensaje  respecto  a  las  acciones  ejecutivas  que  he  tomado  sea  claro:  que  vamos  a  proporcionar  un  
mecanismo   para   que   las   familias   que   tienen   mucho   tiempo   aquí   no   tengan   que   separarse,   pero   al   mismo   tiempo,  

advirtió.  
Las  reformas  
En  un  ambiente  cálido,  que  contrastó  con  el  frío  intenso  que  se  registraba  en  la  capital  de  los  Estados  Unidos,  producto  de  la  
primera  nevada  del  año,  ambos  políticos  coincidieron  en  que   la  relación  entre   los  dos  países  atraviesa  uno  de  sus  mejores  
momentos   y   se   sostiene   con   base   en   la   amistad,   la   cordialidad,   el   respeto   mutuo   y   el   interés   compartido   por   lograr  
prosperidad  para  sus  respectivas  poblaciones.  El  presidente  Obama  reconoció  el   impulso  que  ha  dado  el  gobierno  de  Peña  
Nieto  para  impulsar  la  economía  en  el  país.  He  felicitado  a  
que  hay  un  trabajo  conjunto  para  seguir  generando  empleo  y  prosperidad  en  ambas  naciones.  Actualmente  el  comercio  entre  
México  y  Estados  Unidos  suma  506  mil  millones  de  dólares,  2.6  por  ciento  más  de  lo  que  se  registraba  en  2012,  de  acuerdo  
con   la  Secretaría  de  Economía.  Estados  Unidos  es  el  principal   socio   comercial   de  México  al   concentrar  77.6  por   ciento  del  
comercio   exterior   total   del   país.   Sobre   el   particular,   el   presidente   Peña   Nieto   afirmó   que   continúan   incrementándose   las  
inversiones  de  capital  americano  que  están  llegando  a  México.  La  comitiva  del  presidente  de  México  estuvo  compuesta  por  los  
secretarios  de  Gobernación,  Hacienda,  Comunicaciones  y  Transportes,  Economía,  el  titular  del  Cisen  y  el  procurador  General  
de  la  República.  Además,  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño.  Por  Estados  Unidos,  asistieron  los  secretarios  
de   Estado   John   Kerry   y   de   Seguridad   Interior,   Jeh   Johnson,   así   como   el   jefe   del   Gabinete   de   la   Casa   Blanca,   Dennis  
MacDonough,  entre  otros.  
MÉXICO  REFRENDA  RELACIÓN  CON  EU  
Estados  Unidos  y  México  cuentan  con  una  relación  económica  intensa  y  deben  construir  una  América  del  Norte  más  integrada,  
competitiva  y  próspera,  escribió  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  un  artículo  publicado  en  la  revista  estadunidense  Político.  
También   expresó   que   ambas   naciones   deben   asegurar   la   prosperidad   de   la   frontera,   mejorar   la   seguridad   y   facilitar   el  

-Mexico  relationship  ma -
  

bilateral.  Para  2013,  el  comercio  superó  500  mil  millones  de  dólares,  precisó  el  mandatario  al  señalar  que  las  exportaciones  
mexicanas   a   territorio   estadunidense   han   aumentado   significativamente,   desde   la   entrada   en   vigor   del   Tratado   de   Libre  
Comercio  con  América  del  Norte  (TLCAN).  Destacó  la  importancia  de  México  como  socio  comercial  para  Estados  Unidos,  toda  
vez  que  adquiere  más  bienes  estadunidenses  que  todos  los  BRICS  (Brasil,  Rusia,  India,  China  y  Sudáfrica)  juntos  y  casi  tanto  
como   toda   la  Unión  Europea.   Incluso   las  exportaciones  mexicanas  benefician  a   la  economía  estadunidense,  porque  40  por  
ciento  de  éstas  contienen  insumos  norteamericanos,  aseguró  el  presidente  Peña  Nieto.  Se  refirió  a  esa  continua  promoción  
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objetivo  central  de  su  gobierno  fue  el  de  hacer  cambios  estructurales  en  el  país  y  trabajar  en  conjunto  con  los  líderes  políticos  
de   todas   las   corrientes  para  poner  a  México  en  el   camino  hacia   la  modernidad,   la   innovación  y  el   crecimiento  económico.  
Peña  Nieto   señaló   la  necesidad  de  mejorar   las   condiciones  de   seguridad  en  México   y  que   los   trágicos  acontecimientos  en  

que  no  hay  lugar  para  l
de  trabajar  en  conjunto  con  el  gobierno  estadunidense  para  mejorar  la  seguridad  y  facilitar  el  comercio  por  medio  de  diversos  
proyectos  de   infraestructura   para  hacer  de   la   región   fronteriza  un   catalizador  para  el   crecimiento  y   la   innovación.  El   tema  
migratorio  fue  analizado  por  Peña  Nieto  en  su  texto  y  reconoció  que  ambos  países  enfrentan  retos,  así  como  oportunidades  
en   la   materia   que   deben   ser   abordados   desde   una   amplia   perspectiva   regional   y   deben   basarse   en   el   principio   de   la  
responsabilidad   compartida.  Puntualizó   la   importancia  de   la   comunidad  de  México-estadunidenses   como  miembros  activos,  
política   y   económicamente,   de   la   sociedad   norteamericana.   El   jefe   del   Ejecutivo   expresó   su   reconocimiento   a   la   acción  
ejecutiva  migratoria  del  presidente  Obama,  y  dijo  que  las  medidas  permitirán  a  los  migrantes  aumentar  sus  contribuciones  a  
la  sociedad.  
RESCATAN  EN  FRONTERA  A  19  ATRAPADOS  EN  RÍO  
Debido  a  las  condiciones  climatológicas  que  imperan  en  Coahuila,  las  que  representan  un  riesgo  para  la  población  migrante,  
personal  del  Grupo  Beta  realizó  recorridos  en  brechas  y  ejidos  de  las  fronteras  del  estado  en  busca  de  personas  que  busquen  
cruzar  a  Estados  Unidos.  La  Comisión  Estatal  de  Seguridad  informó  que  se  recibió  una  llamada  de  auxilio  alertando  sobre  la  
presencia  de  19  personas  que  se  encontraban  en  el  Ejido  Santa  Eulalia,  en  el  municipio  de  Acuña,  quienes  pedían  auxilio,  ya  
que,  debido  a  las  condiciones  que  imperaban  en  la  región  no  pudieron  cruzar.  La  vida  de  18  hombres  y  una  mujer  estaban  en  
peligro   y   determinaron   no   internarse   en   la   corriente   del   Río   Bravo   ya   que   podían   morir   por   hipotermia.   En   el   rescate  
participaron  también  elementos  de  la  policía  del  estado,  quienes  fueron  quienes  recibieron  la  alerta.  Las  personas  rescatadas  
son  mexicanos  y  buscaban  una  mejor  vida  en  Estados  Unidos,  los  elementos  atendieron  al  grupo  y  les  proporcionaron  suero,  
alimento,  agua  y   fueron   valorados  por  personal  médico.   Finalmente   fueron   trasladados  a   la  delegación  del  Grupo  Beta  en  
Acuña,  Coahuila,  donde  tuvieron  contacto  telefónico  y  se  les  brindó  ayuda  de  transporte  para  regresar  a  su  lugar  de  origen.  
  Alma  Gudiño  
SE  DISPARA  DETENCIÓN  DE  NIÑOS  INDOCUMENTADOS  
Más   de   600   menores   de   edad   han   sido   interceptados   en   dos   meses   por   la   Patrulla   Fronteriza   en   su   intento   por   cruzar  
ilegalmente   a   Estados   Unidos,   lo   que   representa   un   incremento   de   75   por   ciento   en   el   flujo  migratorio   de   infantes.   Las  
detenciones,  reportadas  por  el  departamento  de  Aduanas  y  Protección  Fronteriza  (CBP),  se  llevaron  a  cabo  durante  los  meses  
de  octubre  y  noviembre,  y  de  los  608  casos,  371  son  de  niños  que  viajaban  solos  y  sin  compañía  de  ningún  otro  adulto.    Los  
menores  fueron  detenidos  en  el  área  de  Aduanas  y  Protección  Fronteriza  vigila  en  El  Centro,  San  Diego  y  Yuma,  colindantes  
con  la  frontera  con  Baja  California.  El  año  pasado  se  vivió  una  crisis  humanitaria  ante  el  aumento  de  menores  que  viajaban  
solos  a  Estados  Unidos.  De  acuerdo  al  CBP,  hasta  el  31  de  agosto  de  2014,  del  año  fiscal  de  EU  2014,  que  abarca  desde  el  
primero  de  octubre  de  2013  hasta  el  30  de  septiembre  de  2014,  la  Patrulla  Fronteriza  aprehendió  66  mil  127  niños  y  niñas  no  
acompañados,   superando   en   gran  medida   el   número   ya  muy   elevado   de   38  mil   759   niños   y   niñas   no   acompañados   que  
fueron  aprehendidos  durante  el  año  fiscal  2013.  (Enrique  Sánchez,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Si  en  Acapulco  así,  ¿cómo  en  el  resto?:  De  las  230  mil  escuelas  del  país  con  más  de  26  millones  de  alumnos  y  un  millón  
200   mil   maestros   que   hoy   inician   clases,   107   planteles   de   Acapulco   (a   donde   acuden   11   mil   557   niños   de   preprimaria,  

El   secretario  de  Educación  de  Guerrero,  Salvador  
Martínez  della  Rocca,  ordenó  su  cierre  el  22  de  noviembre  por  el  grave  problema  de  inseguridad  que  se  padece  en  las  áreas  
donde   están   los   inmuebles:   en   2014,   nueve   profesores   (incluida   una   maestra)   fueron   asesinados   y   otros   cinco   (cuatro  
mujeres  y  un  hombre)  secuestrados  (una,  de  un  jardín  de  niños;;  otra,  de  una  secundaria  técnica,  y  tres  más  de  una  misma  
telesecundaria).  El  peligro  de  estudiar  se  agudiza  por  fallas  tan  injustificables  en  ese  rico  puerto,  como  la  generalizada  falta  
de  teléfonos  y/o  botones  de  seguridad  que  en  muchos  casos,  de  haberlos,  no  funcionan.  Mucho  peores,  es  de  inferirse,  han  
de   ser   las   condiciones  en  que   se  debaten  poblaciones  escolares  y  magisteriales  más   cuantiosas  en   incontables   localidades  

  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
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Milenio-   
  
¿Entonces  fue  una  emboscada?:  Compré  entera  la  versión  de  Hipólito  Mora  sobre  los  hechos  en  La  Ruana,  la  tarde  del  
martes  16  de  diciembre.  El  grupo  de  El  Americano  llegó  al  poblado  dispuesto  a  matar.  Hipólito  y   los  suyos  se  defendieron.  
Once  muertos;;  uno  de  ellos,  el  hijo  de  Hipólito.  Por  lo  mismo,  resultaba  vomitivo  el  fallo  de  una  juez  que  le  dictaba  el  auto  de  
formal   prisión.   A   él   y   a   los   suyos.   Pero   ayer,   el   comisionado   Alfredo   Castillo   decidió   entrar   en   escena.   A   su   estilo.   Con  
diagramas,  cronogramas,  reconstrucciones  quirúrgicas  respaldadas  por  lo  que  se  ha  ido  documentando  en  113  declaraciones  
ministeriales.   He   aquí   su   versión.  Hipólito   y   los   suyos   no   fueron   agredidos.   Ellos   pusieron   una   barricada   a   la   gente   de   El  
Americano,   el   lunes   15.   El   Americano   amenazó   regresar   el   martes   y   lo   hizo.   Los   de   Hipólito   lo   esperaban   con   táctica   y  
tiradores  bien  ubicados.  El  hijo  de  Hipólito  fue  el  primero  en  disparar  y  matar.  Y  el  segundo  en  morir.  Siete  de  los  11  muertos  
son  de  El  Americano.  A  tres  los  remataron  con  tiros  a  corta  distancia.  
¿Entonces  fue  una  emboscada,  comisionado?  
Sí.  
¿De  la  gente  de  Hipólito  a  la  gente  de  El  Americano?  
Así  es   repite  Castillo.  
Existe  algo  peor  que  la   ignorancia  y  es  el  saber  poco.  Ahora  existen  dos  narrativas  perfectamente  encontradas.  Como  sea,  
dos  narrativas  que  terminan  demostrando  que  hay  regiones  de  Michoacán  que  siguen  siendo  un  desmadre,  Hipólito  dixit,  y  
que  La  Ruana,  16  de  diciembre,  fue  una  balacera  anunciada.  Es  decir,  fue  una  derrota  para  el  gobierno  de  Michoacán  y  el  
gobierno  federal.  Haya  sido  asalto,  haya  sido  emboscada.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
Milenio-   
  
El   Papa,   el   cardenal   y   la   Tierra   Caliente:   El   papa   Francisco   lo   tenía   decidido   al  menos   desde  mayo   del   año   pasado,  
cuando  el  arzobispo  de  Morelia,  don  Alberto  Suárez  Inda,  participó  en  la  visita  Ad  Limina  Apostolorum  acompañado  de  sus  
obispos  auxiliares,  y  yo  diría  que  desde  antes,  desde  que  rechazó  la  carta  con  su  renuncia  que  le  había  enviado  al  cumplir  los  
75  años  de  edad,  el  30  de  enero  del  mismo  2014.  En  aquel  encuentro  de  mayo  el  Papa  se  mostró  vivamente  interesado  en  la  
crisis  de  violencia  que  asfixia  la  zona  de  Tierra  Caliente  y,  recuerda  el  arzobispo  moreliano,  que  quedó  muy  impresionado  con  
la  descripción  que  le  hicieron  y  habló  de  la  labor  de  la  Iglesia  de  dar  acompañamiento  a  las  víctimas  y,  sobre  todo,  a  largo  
plazo,  de  una  educación  en   la   familia  y  en   la   Iglesia,  y  en   la  escuela  para  sembrar   lo  que  será  el   futuro  de  una   sociedad  
nueva.  
De  repente,  recuerda,  el  Papa  se  dirigió  a  él  directamente.  
He  escuchado  que  usted  se  nos  quiere  escapar.  Yo  le  pido  que  aguante.  
Santo  Padre   le  respondió  Suárez  Inda   
Yo  le  pido  que  aguante   le  interrumpió,  recuerda,  con  voz  de  autoridad.  Me  lo  dijo  delante  de  mis  obispos  auxiliares,  de  
manera  que  no  fue  ningún  secreto.  
  Pero  nunca  imaginó  que  el  domingo  lo  despertaran  a  las  5  de  la  mañana  para  decirle  que  durante  el   rezo  del  Ángelus,  en  la  
plaza  de  San  Pedro,  el  Papa  lo  hubiera  mencionado  como  nuevo  cardenal  mexicano,  lo  que  más  tarde  le  confirmaría  el  nuncio  
apostólico,  Christophe  Pierre.  
  La   elevación   del   arzobispo   Suárez   Inda   de   una   sede   no   cardenalicia,   solo   lo   eran   la   Ciudad   de   México,   Guadalajara   y  
Monterrey,   confirma   el   personal   pontificado   de   Francisco   y   manda   un   mensaje   muy   fuerte   de   su   preocupación   sobre   la  
violencia  que  se  vive  en  México  y  que  quiso  retratar  en  Michoacán  donde  no  se  encuentran  los  caminos  ni   las  formas  de  la  
paz  y  la  reconciliación.  
RETALES  

Sánchez,  la  segunda  más  importante  de  San  Luis  Potosí,  a  Ricardo  Gallardo,  ya  había  informes  de  sus  posibles  nexos  con  el  
crimen  organizado.  Ahora,  había  pedido   licencia  para  ser  candidato  del  mismo  PRD  al  gobierno  de  San  Luis,  y  anoche   fue  
consignado  por  la  Seido  e  ingresado  en  un  penal  federal  por  delincuencia  organizada  y  lavado  de  dinero;;  
2.  MÁS.  La  víspera,  había  sido  ingresada  en  el  penal  de  Tepic  la  perredista  María  de  los  Ángeles  Pineda,  esposa  del  ex  alcalde,  
también  perredista  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  procesado  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas.  Pineda  iba  a  la  dirigencia  
del  PRD  en  Guerrero  y  era  precandidata  a  la  misma  alcaldía,  lo  que  acordó  en  los  mismos  tiempos  de  Los  Chuchos;;  y  
3.  CUMBRE.  El   viernes   será   la  primera   reunión  de   2015  del  gabinete  presidencial   que,   insisto,  para  al  menos  dos   sería   la  
última.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  la  Gendarmería  en  Acapulco,  donde  en  vacaciones  cuidó  las  áreas  turísticas,  pasará  desde  hoy  a  vigilar  las  escuelas  que  
cerraron   en   noviembre   como   precaución   frente   a   la   inseguridad,   debido   a   los   secuestros,   asesinatos   y   extorsiones   contra  
maestros  y  alumnos.    
  

bloqueos   y   las   tomas   de   casetas   porque   dañan,   en   sus   palabras,   a  meseros,   botones,   taxistas,   recamareros,   y   no   a   los  
empresarios  hoteleros  y  restauranteros  a  quienes  pretextan  perjudicar  los  activistas  que,  un  día  sí  y  otro  también,  ocupan  las  
casetas  de  cobro  de  peaje  o  de  plano  bloquean  las  carreteras  y  autopistas  que  conducen  a  Acapulco  y  Taxco.  
  
:Que   los   problemas  para  Ricardo  Gallardo  Cardona,   alcalde   perredista   con   licencia   de  Soledad  de  Graciano  Sánchez,   SLP,  
todavía   no   terminan.   Si   bien   la   Procuraduría   General   de   la   República   descubrió   las   presuntas   transferencias   ilegales   que  
realizaba,  todavía  indaga  presuntos  nexos  con  la  banda  de  Los  Zetas.  
  
:Que,  a  pesar  del  frío,  en  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión  habrá  más  calor  hoy  que  en  las  playas  porque  
las  bancadas  de  PAN,  PRD,  Movimiento  Ciudadano  y  hasta  la  naciente  Morena  harán  un  frente  común  para  exigir  la  presencia  
del  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  con  el   fin  de  que  explique   la  difícil   situación  económica  por   la  que  atraviesa  el  
país.    
  
Sin   embargo,   quienes   tratarán   de   evitar   esa   comparecencia   a   toda   costa   son   los   coordinadores   del   PRI,   Manlio   Fabio  
Beltrones  y  Emilio  Gamboa,  así  como  el  del  Verde,  Arturo  Escobar.    
  
La  batalla  estará  para  no  perdérsela.  
  
:Que  en  Morelos,  el  gobernador  Graco  Ramírez  está  que  brinca  de  gusto  porque  la  OCDE  eligió  a  su  entidad  para   llevar  a  
cabo   un   ejercicio   de   colaboración,   observación   y   evaluación   de   políticas   públicas.   Para   ello,   el   secretario   general   del  
organismo,  José  Ángel  Gurría,  visitó  ayer  Cuernavaca  y  firmó  la  carta  de  intención,  sin  precedente  en  América  Latina.  
  
:Que  el  mexiquense  Alfredo  del  Mazo  Maza  renunciará  en  las  próximas  horas  a  la  dirección  general  de  Banobras  para  poder  
competir  por  una  candidatura  a  diputado  federal.  Será,  dicen,  uno  de  los  legisladores  más  relevantes  y  activos  de  la  fracción  
mexiquense.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Internet  de  cosas  
  
La  próxima  gran   revolución  de   la   tecnología  ya  está  con  nosotros.  Se   llama  el   internet  de   las  cosas.  A   través  de  sensores  
interconectados  podemos  tener  objetos  inteligentes  que  funcionen  de  manera  más  eficaz,  resuelvan  problemas  cotidianos  o  
cuiden  de  nuestra  salud  y  la  de  nuestros  seres  queridos.  "Éste  no  es  el  futuro  distante  -dijo  BK  Yoon,  presidente  de  Samsung,  
en  el  discurso  inaugural  del  International  Consumer  Electronics  Show,  CES  2015,  el  5  de  enero-.  Ya  está  aquí  para  usted".  El  
internet  de  las  cosas  puede  traernos  un  automóvil  sin  necesidad  de  un  chofer.  Lo  mostró  Elmar  Frickenstein,  vicepresidente  
de  electrónicos  de  BMW,  al  dar  la  orden  a  un  reloj  en  su  muñeca:  "BMW,  recógeme".  Un  hermoso  deportivo  azul  se  encendió,  
avanzó  por  un  estacionamiento  evitando  pilares  y  obstáculos  y  se  acercó  a  recoger  al  ejecutivo.  Pero  el  internet  de  las  cosas  
no  sirve  sólo  para  imitar  a  Michael  Knight  de  Knight  Rider  o  al  agente  007.  También  nos  permite  salir  una  noche  a  cenar  a  
sabiendas  de  que  el  pulso  cardiaco  de  nuestra  madre  enferma  está  bajo  control  y  un  cambio  brusco  nos  será  comunicado  al  
celular  de  manera  instantánea.  Si  bien  el  coreano  BK  Yoon  no  es  una  superestrella  de  los  medios  como  lo  fue  Steve  Jobs  de  
Apple,  la  única  empresa  importante  de  electrónicos  que  no  participa  en  el  CES,  el  mensaje  y  el  mensajero  fueron  elegidos  con  
cuidado.  En  su  discurso  Yoon  hizo  una  promesa  pública:  "Nuestros  productos  y  sistemas  de  IoT  [internet  de  las  cosas]  serán  
abiertos...  Tendremos  un  ecosistema  abierto".  Esta  promesa  busca  marcar  una  diferencia  de  filosofía  con  Apple,  que  utiliza  
una  arquitectura  cerrada.  Las  aplicaciones  de  iPad  o  iPhone  están  hechas  para  operar  sólo  en  el  sistema  de  Apple,  que  cobra  
un  porcentaje  del  ingreso  e  incluso  se  queda  con  la  lista  de  clientes.  La  estrategia  de  Samsung  es,  por  el  contrario,  construir  
un   ecosistema   que   permita   que   cada   dispositivo   se   comunique   entre   sí   sin   importar   si   su   sistema   operativo   es   Android  
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(Google),  Windows   (Microsoft)   o   IOS   (Apple).  La   compra  de  SmartThings  por   Samsung  en  agosto  de   2014  es  parte  de   la  
estrategia  para  crear  un  ecosistema  abierto  en  el  internet  de  las  cosas.  SmartThings  busca  conectar  un  número  creciente  de  
dispositivos   en   un   ambiente   al   que   aporten   miles   de   desarrolladores   trabajando   de   forma   independiente.   "Todos   los  
dispositivos   tienen   que   poder   comunicarse   entre   sí",   dice   Alex   Hawkinson,   fundador   de   SmartThings.   En   este   CES   2015  
SmartThings  ha  montado  una  casa  de  demostración  con  dispositivos  que,  efectivamente,  están   intercomunicados  y  facilitan  
muchas  actividades  cotidianas.  Uno  se  despierta  no  con  una  alarma  sino  con  canciones  de  una  lista  personal  y  la  cafetera  se  
enciende  en  el  momento  preciso.  Una  alarma  avisa  cuando  un  niño  entra  en  una  zona  de  peligro  en  la  cocina  y  otra  señala  
que  ya  es  hora  de  alimentar  al  perro.  En   la  misma  presentación   inaugural  del  CES  2015  el  economista  y  sociólogo  Jeremy  
Rifkin  afirma  que  con  el  internet  de  las  cosas  se  está  generando  un  "cambio  de  paradigma"  que  involucra  las  comunicaciones,  
la  energía  y  el  transporte.  "Es  una  nueva  era  de  superconductividad".  Los  cambios  se  verán  en  una  reducción  en  el  uso  de  
energía,  en  vehículos  con  celdas  de  combustible,  en  autos  sin  conductor.  "Esto  generará  una  vasta  mejoría  en   la  calidad  de  
vida".   El  mensaje   principal   de   la   sesión   inaugural   de   CES   es   que   para   que   este   cambio   se   realice   debe  mantenerse   una  
arquitectura  abierta.  "Se  necesita  más  que  un  ingeniero,  una  compañía  o  una  industria",  afirma  Frickenstein  de  BMW.  Hosain  
Rahman  de  Jawbone,  una  empresa  que  fabrica  brazaletes  inteligentes,  lo  dice  de  otra  forma:  "Vamos  a  hacer  que  éste  sea  el  
año  en  que  todo  el  mundo  empiece  a  hablar  con  los  demás".  
Vías  privatizadas    
No  sorprende  que  un  pleito  de  ambulantes  en  el  Centro  Histórico  de  la  Ciudad  de  México  haya  dejado  a  una  niña  de  7  años  
paralizada  de  una  herida  de  bala.  Cuando  se  privatizan  los  espacios  públicos,  no  hay  forma  de  resolver  disputas  de  posesión  
más  que  con  la  fuerza  bruta.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   
  
Cuatro  preguntas  sobre  la  elección  federal  de  2015  
  
1.   ¿Cuántos   votos   va   a   sacar  Morena?   Esta   es   la   pregunta  más   importante   de   la   elección.   Si   el   nuevo   partido   de   López  
Obrador  obtiene  un  porcentaje  mayor  que  el  PRD,  seguramente  habrá  una  desbandada  de  la  izquierda  rumbo  a  Morena.  Esto  
consolidará   al   tabasqueño,   una   vez   más,   como   el   líder   indiscutible   de   la   izquierda   y   lo   posicionará   como   su   candidato  
presidencial   rumbo   a   los   comicios   de   2018.   Eso   es   lo   que   quiere   López  Obrador   a   quien   veremos   hacer   campaña   en   las  
regiones   donde   la   izquierda   tiene   una   fuerte   presencia,   sobre   todo   el   Distrito   Federal.   De   conseguir   su   objetivo,   con   una  
votación  de  más  de  10%  para  Morena  y  mayor  que  la  del  partido  del  sol  azteca,  el  PRD  bajará  a  la  p
cada  vez  más  marginal.  En  este  contexto,  el  grupo  que  actualmente  controla  el  perredismo,  Nueva  Izquierda  o  los  llamados  
Chuchos,  tendrá  incentivos  para  aliarse  con  alguno  de  los  partidos  grandes,  probablemente  el  PRI,  rumbo  a  las  elecciones  de  
2018.  De  acuerdo  a  las  encuestas,  el  PRD  está  todavía  por  arriba  de  Morena  en  las  intenciones  de  voto  a  nivel  nacional,  pero  
no  por  mucho.  La  tendencia,  sin  embargo,  es  al  alza  para  el  partido  de  AMLO  y  a  la  baja  para  el  de  los  Chuchos.  Y  la  peor  
noticia  para  el  PRD  es  que,  según  una  encuesta  levantada  por  Reforma  a  finales  de  noviembre  de  2014,  Morena  ya  está  por  
arriba  del  PRD  en  las  preferencias  para  diputados  locales  del  Distrito  Federal  (26%  contra  22%).  
  
2.   ¿Caerá   la   votación   del   partido   gobernante,   tal   como   ha   ocurrido   desde   1997?   Efectivamente,   en   aquellas   elecciones  
intermedias,  el  PRI,  por  primera  vez  en  su  historia,  perdió  la  mayoría  en  la  Cámara  de  Diputados.  En  las  elecciones  de  2003,  
el  PAN,  en  ese  momento  el  partido  gobernante,  también  perdió  votos  con  respecto  a  lo  obtenido  en  2000  y  lo  mismo  le  volvió  
a  suceder  a  Acción  Nacional  en  las  intermedias  de  2009.  ¿Le  ocurrirá  lo  mismo  al  PRI  ahora  que  es  el  partido  gobernante?  El  
tricolor  sacó  unos  16  millones  de  votos  para  la  Cámara  de  Diputados  en  2012  equivalentes  al  32%  de  la  votación  nacional.  No  
es  un  gran   resultado.   ¿Será  posible  que   tenga  menos  en  2015?  Difícilmente  si   se  piensa  que,  por  un   lado,  el  PRI   tiene   la  
maquinaria  electoral  más  importante  del  país.  Si   la  participación  electoral  es  baja,  al  tricolor  le  puede  ir  bien  en  la  votación  
relativa  con  más  del  32%  de  los  votos.  Pero  si   la  participación  es  alta,  si  salen  a  votar  los  electores  independientes,  el  PRI  
podría  tener  problemas  en  la  medida  que  este  electorado  vote  en  contra  de  los  malos  resultados  económicos  de  los  primeros  
años  de  Peña  Nieto  y  los  escándalos  de  violencia  y  corrupción  de  la  actual  administración.  
  
3.  ¿Podrá  el  PAN  caer  aún  más  de  lo  que  cayó  en  2012?  Recordemos  que  Acción  Nacional  tuvo  una  pésima  elección  hace  tres  
años.  De  ser  el  partido  gobernante,  cayó  a  un  penoso   tercer   lugar.  En  2012,  en   la  votación  para   la  Cámara  de  Diputados  
obtuvo  unos   13  millones   de   votos   equivalentes   al   26%.   ¿Podrá   caer  más?   Todo  depende  de  qué   tan  dividido   llegue   este  
partido  a  los  comicios  de  2015.  Si  hacen  las  paces,  se  reparten  bien  las  candidaturas  entre  los  distintos  grupos  y  jalan  todos  
al  mismo  lado,  es  posible  que  les  vaya  bien  a  los  panistas  tomando  en  cuenta   la  división  de  la  izquierda  y  la  desilusión  del  
electorado  independiente  con  el  PRI.  Pero  si  el  PAN  continúa  por  la  ruta  del  pleito  entre  sus  grupos  (primordialmente  entre  
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calderonistas  y  maderistas),  pues  sí  podría  tener  una  peor  elección  que  la  desastrosa  del  2012.  
  
4.  ¿Partidos  chicos  o  medianos?  La  gran  so
no  son  tan  pequeños  que  digamos.  Comenzando  con  Morena  que,  en  su  primera  elección,  podría  convertirse  en  una  fuerza  
media  como  ya  mencioné  antes.  Pero  también  sería  el  caso  del  Partido  Verde  que,  de  acuerdo  con  algunas  encuestas,  ya  le  
anda  peleando  el  tercer  lugar  al  PRD.  Nueva  Alianza  tiene  asegurado  el  registro  tomando  en  cuenta  el  apoyo  que  tiene  del  
sindicato  de  maestros  actualmente  aliado   con  el  PRI.  Y   los   cuatro   restantes   Movimiento  Ciudadano,  Partido  del  Trabajo,  
Encuentro  Social  y  Partido  Humanista   van  a  tener  un  trabajo  endemoniado  por  conseguir  el  3%  de  la  votación  nacional  para  
conservar  su  registro.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Otro  edil  perredista  estilo  capo  
Bajo   la  sospecha  de  conductas  delictivas  al  estilo  Iguala,   la  PGR  citó  al  edil  perredista  con  licencia  de  Soledad  de  Graciano  
Sánchez,  SLP,  Ricardo  Gallardo  Cardona,  para  que  declarara  sobre  posibles  vínculos  con  el  crimen  organizado.  En  una  primera  
comunicación,   el   político  mandó   decir   que   lo   haría   sin   problemas.   Pero   no   ocurrió   así,   nos   relatan.   Las   fuerzas   federales  
montaron   entonces   un   operativo   para   su   captura.   Al   darse   cuenta,   Gallardo   Cardona   movilizó   a   su   escolta   y   a   policías  
municipales  para  que  lo  rescataran,  al  más  puro  estilo  de  los  jefes  de  la  mafia.  Una  eventual  confrontación  se  disipó  cuando  
los  guardaespaldas  y  los  municipales  vieron  que  los  federales  los  superaban  en  número  y  armamento.  Eso,  nos  dicen,  ocurrió  
en   tierras  potosinas.  Todo  ello  sin  contar  que  el  alcalde   tenía  un  violín  de  5  millones  de  pesos  y  autos  de  colección  por  2  
millones  más.  
A  la  izquierda,  Ricardo  Gallardo  
  
PRD  contra  la  Corte  
Con  toda  su  puntería,   la  bancada  del  PRD  en  el  Senado  dirige  sus  baterías  contra  el  Poder  Judicial  y  en  particular  hacia   la  
Suprema  Corte  de  Justicia  de  la  Nación.  Nos  adelantan  que  el  grupo  parlamentario  que  comanda  el  senador  Miguel  Barbosa  
aún   tiene  guardado   en   el   refrigerador   el   revés   que   los  ministros   dieron   al   perredismo  al   desechar   la   solicitud   de   consulta  
popular   para   la   reforma   energética.   El   plato   frío,   nos   dicen,   será   un   festín   para   los   amarillos   cuando   llegue   la   propuesta  
presidencial  para  nombrar  al  sucesor  de  don  Sergio  Valls,  quien  falleció  hace  algunas  semanas,  nos  anticipan.  
  
Xiuh  quiere  la  camiseta  amarilla  
Es  cosa  de  días  para  que  Xiuh  Tenorio  Antiga  se   inscriba  como  candidato  externo  del  PRD  para  competir  por   la  delegación  
Benito  Juárez.  El  funcionario  está  aferrado  a  quitarle  ese  bastión  al  Partido  Acción  Nacional.  Nos  comentan  que  el  joven  Xiuh  
busca  conformar  una  alianza  y  crear  una  candidatura  común  con  Nueva  Alianza  y  el  Partido  del  Trabajo.  La   intención,  nos  
explican,   es   tener   el  mayor   amarre   posible   que   les   pueda   garantizar   el   triunfo.   Tenorio   estaría   ocupando   una   de   las   dos  
plazas  para  candidaturas  externas  que  reservó  la  dirigencia  perredista  para  el  DF.  
  
Otro  pendiente  en  DH  
En  los  escritorios  de  la  subsecretaria  de  Asuntos  Jurídicos  y  Derechos  Humanos  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Lía  Limón,  y  
del   subsecretario   para  Asuntos  Multilaterales   y  Derechos  Humanos  de   la   cancillería,   Juan  Manuel   Gómez   Robledo,   hay  un  
pendiente  ante  la  Organización  de  las  Naciones  Unidas.  Desde  hace  seis  meses,  nos  dicen,  los  miembros  del  Comité  para  la  
Eliminación   de   la   Discriminación   contra   la   Mujer   están   esperando   el   informe   de   México   en   torno   a   un   tema   de   interés  
mundial:  la  desaparición  de  mujeres.  El  reporte  debió  ser  enviado  a  este  comité  desde  julio,  por  lo  que  organizaciones  civiles  
han  pedido  al  gobierno  federal  que  atienda  cuanto  antes  esta  responsabilidad.  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
AHORA  SÍ  dejaron  a  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  nomás  milando.  
  
EL   SECRETARIO   de  Gobernación   acudió   a  Washington,   pero   no   tuvo   el   papel   que   se   esperaba   para   el   responsable   de   la  
política  interna  del  país.  
  
COSA  DE  VER,  por  ejemplo,  que  a  la  reunión  con  el  vicepresidente,  Joe  Biden,  quien  acudió  fue  el  titular  de  la  Secretaría  de  
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Hacienda,  Luis  Videgaray.  
  
Y  AL  ENCUENTRO  con  el  propio  Barack  Obama,  quien  acompañó  a  Enrique  Peña  Nieto  fue  Aurelio  Nuño,  el  jefe  de  la  Oficina  
de  la  Presidencia.  
  
LO   CURIOSO   es   que   por   la   noche,   ya   de   regreso   en   México,   Osorio   Chong   sí   tenía   un   papel   protagónico,   pero   terminó  
rechazándolo.  
  
COMO  HACE  MUCHO  no  se  veía,  el   secretario   de  Gobernación   iba  a  erigirse  en  operador  electoral  del  PRI  al  encabezar   la  
reunión  con  los  aspirantes  tricolores  a  la  gubernatura  de  Nuevo  León.  
SIN  EMBARGO,  al  final  ya  no  llegó  al  encuentro.  ¿Pues  qué  pasó?  
  
CON  ESO  de  que  en  la  Casa  Blanca  (la  de  allá,  no   la  de  aquí),  sólo  se  permitieron  dos  preguntas,  a  ver  si  en  estos  días  el  
Presidente  Peña  se  anima  a  aclarar  un  asunto  de  mucha  profundidad.  
  
LA  GRAN  DUDA  es  si  Obama  le  explicó  cómo  quiere  renegociar  la  frontera  marítima  con  México.  
  
EL  ASUNTO  fue  planteado,  como  no  queriendo  la  cosa,  por  el  propio  mandatario  norteamericano  el  día  que  dio  a  conocer  el  
restablecimiento  de  las  relaciones  con  Cuba.  
  
EN   AQUELLA   ocasión   dijo   que   busca   alcanzar   con   el   gobierno   cubano   y   con   el   mexicano   un   nuevo   acuerdo   sobre   cómo  
repartirse  el  Golfo  de  México  donde,  casualmente,  están  los  famosos  yacimientos  de  aguas  profundas.  
  
EL  QUE  SIGUE  construyendo  su  paraíso  político  en  Quintana  Roo  es  Jorge  Emilio  González  Martínez,  el  ya  no  tan  Niño  Verde.  
  
EL  DUEÑO   del   Partido   Verde   acaba   de   colocar   a   uno   de   los   suyos   en   la   ruta   para   convertirse   en   diputado   federal   por   el  
distrito  3  quintanarroense,  que  incluye  a  Cancún.  
  

resa  
de  transportes  a  líder  estatal  del  PVEM  en  aquel  estado.  
  
A  SUS  26  años,  por  obra  y  gracia  de  su  amigo  Jorge  Emilio,  ya  ha  sido  regidor  y  ahora  es  diputado  local,  aunque  se  le  ve  más  
en  las  discotecas  que  en  la  tribuna.  
  
DE  LAS  tres  iniciativas  que  ha  presentado,  una  fue  un  copy/paste  de  la  ley  para  la  prohibición  de  circos  con  animales;;  y  otra  

  
  
ESTRADA   tiene   prácticamente   amarrada   su   curul   federal,   porque   la   alianza   entre   PVEM-PRI   otorga   esa   candidatura   a   los  
verdes  y  no  se  ve  que  el  PRD  pueda  recomponerse  para  darle  pelea.  
  
¡BRRR!  En  estos  días  la  temperatura  está  casi  tan  abajo  como  las  expectativas  electorales  del  PRD  en  el  DF.  
  
LO  PEOR  es  que  a  más  de  un  perredista  le  van  a  temblar  los  dientes  -y  no  de  frío-cuando  se  enteren  de  que  el  senador  Mario  
Delgado  renunciará  hoy  a  ese  partido.  ¿A  poco  no  sabían?  
  
(Redacción,  página  10)  
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CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

                        
        

Criterio  
  
  

  

  


